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El ciclo municipal de vacaciones de invierno, extendido posterior-
mente, tendrá hoy su última jornada de actividades. En el marco 
de la celebración del Día de las Infancias, el Festival Río sumó ayer 
y mantendrá este domingo atractivos adicionales. En foco 2

En el Eco Parque, el  
exitoso «Festival Río»  
comenzó a despedirse 

La ex primera dama Fabiola Yanez se manifestó este sábado tras la de-
nuncia contra Alberto Fernández por violencia de género y aseguró que 
el expresidente la "amenazó" durante "dos meses" con que "se iba a 
suicidar". Nacional 16

Fabiola Yañez: "Alberto  

estuvo dos meses amenazando 

con que iba a suicidarse"  

Hoy expiraba el plazo de las suspensiones de los trabajadores de Atanor, cuya planta permanece clausurada desde el pasado 20 de marzo. 
Están suspendidos desde el 14 de mayo, con un recorte del 25% en la percepción de sus sueldos. El cese de ese periodo desembocaría de 
inmediato en un plan de retiros voluntarios. Sin embargo, las partes acordaron estirar el plazo a la espera de lo que resuelva la jueza Luciana 
Díaz Bancalari, titular del Juzgado Correccional Nº 3 de San Nicolás. Local 5

LA EMPRESA Y LOS TRABAJADORES, EXPECTANTES DE LO QUE RESUELVA LA JUEZA DÍAZ BANCALARI

A la espera de una definición de la 
Justicia, Atanor extiende el periodo  
de suspensiones de sus operarios 

En la vuelta de 
Gallardo, River no 
pudo con Huracán

El Xeneize igualó 1 a 1 en Mendoza ante la Lepra y se mantiene muy lejos 
de los puestos de vanguardia en la Liga Profesional. Lo ganaba el local con 
gol de Iván Villalba, y los de Martínez lo igualaron en tiempo de descuento 
con un cabezazo de Cristian Medina. En el primer tiempo, Chiquito Romero 
le atajó un penal a Villa. Deportes 24

El Millonario empató 1 a 1 con el Globo en el Monumental. 

Lo ganaba el local con gol de Echeverri, y lo empató la visita 

con el tanto de Echeverría. El equipo de Parque Patricios 

es único líder de la Liga Profesional. Deportes 25

Boca rescató un punto ante 
Independiente Rivadavia  

EL MÁS CAMPEÓN
Defensores le ganó a Regatas en los penales y se consagró en el Torneo Apertura de la Liga Nicoleña. El partido terminó 0 a 0, repitiendo el resultado de la ida. Desde 
los 12 pasos, los de Pieralisi no fallaron y se impusieron por 4 a 2. Es el título número 21 para el Granate, el más ganador de la historia del fútbol local. Deportes 22 y 23
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Hoy tendrá su jornada de clausura 

el «Festival Río». El ciclo de activi-

dades recreativas propuesto por la 

Municipalidad de San Nicolás en el 

Eco Parque, iniciado el 13 de julio 

pasado y originalmente programado 

para las dos semanas de vacaciones 

de invierno, fue posteriormente ex-

tendido y ayer y hoy suma nuevos 

atractivos enmarcados en la cele-

bración anticipada del Día de las In-

fancias, que se conmemora en todo 

el país el próximo domingo. 

Las jornadas especiales del Día 

de las Infancias suponen desde ayer 

los atractivos adicionales de espec-

táculos de danza aérea, clowns, ma-

quillaje artístico y despliegue de ba-

rriletes. Por supuesto, se suman a 

todas las propuestas originales: la 

emblemática vuelta al mundo, el im-

ponente juego El Yaguarón, el labe-

rinto, el parque inflable, SN Extremo 

Kids y los circuitos recreativos por 

los que pasaron �según se informó 

desde el municipio� más de 250.000 

personas durante las dos semanas 

de receso escolar invernal.   

Este sábado y también hoy en 

el horario del megaevento, el bo-

leto de transporte público en las 

líneas 501, 503 y 507 es gratuito 

para niños y adolescentes de hasta 

15 años inclusive que concurran 

al Eco Parque. 

�De esta manera, el Festival Río 

se despide con un gran festejo por 

el Día de las Infancias en el que tanto 

nicoleños como turistas vivirán un 

fin de semana en familia y con ami-

gos en un entorno natural único. Re-

cordemos que, durante las vacaciones 

de invierno, más de 250.000 per-

sonas pasaron por el Festival y San 

Nicolás fue un punto de encuentro 

para gente de toda la región�, advir-

tieron desde el Municipio. 

 

HOY, ÚLTIMO DÍA DE ACTIVIDADES EN EL ECO PARQUE 

El «Festival Río» comenzó a  
despedirse con la celebración  
anticipada del Día de las Infancias
El ciclo municipal de vacaciones de invierno, extendido posteriormente, tendrá hoy su última jornada de actividades. En el marco 
de la celebración del Día de las Infancias, el Festival Río sumó ayer y mantendrá este domingo atractivos adicionales: danza aérea, 
clowns y despliegue de barriletes. Hay servicio gratuito de transporte.

Por el Día de las Infancias se agregaron atractivos de espectáculos de danza aérea, clowns, maquillaje artístico y despliegue de barriletes. EL NORTE
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Desde el gobierno de Néstor 

Kirchner hasta los dos consecutivos 

de Cristina Fernández de Kirchner, 

Carlos Tomada ocupó el cargo de 

ministro de Trabajo, Empleo y Se-

guridad Social de la Nación. En el 

cierre del «Congreso de Formación 

Política y Sindical» realizado por la 

Unión Obrera Metalúrgica en el Salón 

Macacha Güemes en el ITEC, estuvo 

presente junto a Abel Furlán, secre-

tario general de UOMRA, y Naldo 

Brunelli, secretario general de la sec-

cional San Nicolás del gremio y ad-

junto de UOM a nivel nacional. 

En diálogo con EL NORTE, Tomada 

sostuvo que �la situación de trabajo 

en Argentina hoy está mal y este Go-

bierno va a hacer que esté peor. Digo 

mal porque los salarios bajo y la pre-

carización del empleo es un objetivo 

de esta gestión. No se quiere corregir 

y el modelo de país que está impo-

niendo requiere precarización y sa-

larios bajos�. 

�Por eso, Techint pone al secre-

tario de Trabajo, Techint pone al se-

cretario de Minería y por eso Techint 

pone al presidente de YPF. ¿Qué es 

eso? Quieren hacer un país como 

dice Milei, una Argentina del siglo 

XIX con recursos naturales que se 

los lleven y salarios bajos en la Re-

pública Argentina�, agregó el exmi-

nistro de la cartera mencionada an-

teriormente.  

En ese marco, de oposición total 

al actual gobierno libertario, Tomada 

enfatizó la importancia del congreso 

realizado por el gremio metalúrgico. 

�Frente a eso, actividades como estas, 

de formar cuadros sindicales para 

explicarles, para que tengan más in-

formación y formación, y poder así 

gestionar la pelea, por la conducción 

y por la soberanía. Nuestra realidad 

en el país es espantosa, pero es pro-

vocada�, aseveró. 

 

El Congreso    
Además de la participación del 

exministro, también estuvo presente 

Hugo Yasky, actual diputado nacional 

por el Frente de Todos y secretario 

general de la CTA, cargo que ocupa 

desde el 2006. En diálogo con este 

diario, Yasky apuntó contra la resu-

mida Ley Bases y se animó a vis-

lumbrar las elecciones del 2025. 

�Lamentablemente, tenemos un 

Congreso que funciona con el �toma 

y daca�.  

Como el oficialismo tiene minoría, 

hay negociaciones casi siempre es-

purias, que le permiten al oficialismo 

alcanzar mayoría, que son efímeras; 

claro ejemplo de ello fue la última 

sesión que se suspendió por falta de 

quorum. Pero esto va construyendo 

lo que el Gobierno quiere que se ha-

ga�, afirmó Yasky. 

�Todavía Milei tiene vigente el 

DNU, que es un desastre para el pue-

blo argentino. Pudieron aprobar la 

Ley de Bases y, hasta ahora, están 

impidiendo que leyes que se recla-

maban como fue la de los universi-

tarios o la de devolución del incentivo 

docente no se puedan votar�, agregó 

de inmediato el diputado. 

Sobre las próximas elecciones, 

que son las de medio término y que 

recién tendrán lugar el año que viene, 

Yasky fue crítico de su espacio. �Yo 

creo que la situación económica y 

social se va a deteriorar más, creo 

que va a llegar ese momento en el 

que el pueblo argentino va a entender 

que debemos buscar otro rumbo�, 

expresó.  

�Se va a terminar esta paciencia 

y este darle oportunidades al pre-

sidente, además de que cada día se 

hace con menos ganas y así se ve 

reflejado en las encuestas. Ahí el pe-

ronismo tiene que estar en condi-

ciones y dejar de lamerse las heridas. 

Lamentablemente, seguimos rodando 

de esto que nos pasó con Alberto 

Fernández�, manifestó el sindicalista.  

Para finalizar, dejó entrever que 

la posibilidad de una candidatura 

presidencial para el 2027 por parte 

de Axel Kicillof es viable.  

�Hay que agarrarse de quienes 

hoy están gobernando, como Kicillof 

en la provincia de Buenos Aires que 

está mostrando otro camino, que 

está defendiendo los intereses de 

los sectores populares que quieren 

apostar a un modelo industrial�, con-

cluyó Yasky.   

CARLOS TOMADA, EX MINISTRO DE TRABAJO DE LA NACIÓN 

�La situación de trabajo en 
Argentina hoy está mal y este 
Gobierno va a hacer que esté peor� 
El pasado viernes, visitó San Nicolás Carlos Tomada, ex ministro de Trabajo de la Nación durante 12 años. Fue en el marco 
del cierre del «Congreso de Formación Política y Sindical» realizado por la UOM. Allí, consultado por EL NORTE, Tomada 
aseguró que “la situación de trabajo en Argentina está mal y este Gobierno va a hacer que esté peor”.

Carlos Tomada y Hugo Yasky estuvieron presentes en San Nicolás, en el marco del Congreso de Formación Política y Sindical de la UOM. EL NORTE
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El martes pasado, los aceiteros 

comenzaron sorpresivamente con 

un paro que complicó la exportación 

de granos. Los bloqueos a la industria 

en la mayoría de las terminales por-

tuarias agroexportadoras continúa 

y transitó este sábado el quinto día 

consecutivo, con el agravante de que 

el diálogo entre los trabajadores nu-

cleados en el Sindicato de Obreros 

y Empleados Aceiteros (SOEA) y los 

empresarios está literalmente cortado 

y por ahora no hay voluntad de pedir 

la conciliación obligatoria. En el sector 

empresario están convencidos de 

que los motivos que impulsan la me-

dida de fuerza exceden el reclamo 

salarial y sólo se sentarán nueva-

mente en la mesa de negociación si 

el sindicato desestima el paro. 

La medida abarca, además de 

Bunge Ramallo, a las terminales Re-

nova Timbúes, LDC Timbúes, Cofco 

Timbúes, Molinos Agro San Lorenzo, 

Vicentin San Lorenzo, Cargill Alvear, 

Cofco Puerto General San Martín, 

Bunge Puerto General San Martín, 

Terminal 6 Puerto General San Mar-

tín, Bunge San Jerónimo, Louis Drey-

fus Company General Lagos y Viterra 

Bahía Blanca. 

Doble motivo 

La protesta está vinculada a las 

negociaciones paritarias, por un lado, 

y al rechazo a la reforma laboral que 

plantea la Ley Bases aprobada en el 

Congreso a finales de junio, por el 

otro. Sin embargo, desde la Cámara 

de la Industria Aceitera de la Repú-

blica Argentina (Ciara) y el Centro 

de Exportadores de Cereales (CEC) 

advierten que este paro �no tiene 

sentido�. 

«La industria aceitera tuvo en 

2023 el peor año de su historia sin 

resignar ni un solo puesto de trabajo. 

Este año nos comprometimos a que 

ningún trabajador pierda en relación 

con el avance de la inflación. De he-

cho, ya se dio un 77% de aumento 

(la inflación del año) y ahora ofre-

cemos un 10% y luego otros 5, de 

modo de proteger el poder adquisi-

tivo de los trabajadores en los pró-

ximos meses. Actualmente, más del 

60% tiene ingresos mensuales por 

encima de los 2.8 millones de pesos», 

indicaron en un comunicado. 

Desde el sector sostienen que 

mientras siguen pasando los días se 

profundizan los costos para la in-

dustria, los transportistas, los traba-

jadores y hasta para el propio Go-

bierno son cada vez mayores. Por el 

paro hay más de 10.000 camiones 

varados y 20 barcos esperando.  En 

ese sentido, el presidente de la Cá-

mara de la Industria Aceitera y del 

Centro de Exportadores de Cereales, 

Gustavo Idígoras, detalló que la falta 

de actividad ha generado pérdidas 

significativas, estimadas en 50.000 

dólares por día, además de un impacto 

negativo en la imagen del país como 

un «portador no creíble y no confia-

ble». La medida de fuerza de aceiteros 

está encabezada por el SOEA del de-

partamento San Lorenzo y la Fede-

ración de Trabajadores del Complejo 

Industrial Oleaginoso, Desmotadores 

de Algodón y Afines de la República 

Argentina (FTCIODyARA).  

MEDIDA DE FUERZA GREMIAL 

El paro nacional de aceiteros complica la 

operatoria en la planta de Bunge Ramallo 
La medida de fuerza implementada por el gremio desde el martes pasado paraliza las actividades en las 14 plantas procesadoras 
de granos del Gran Rosario y Bahía Blanca, afectando la terminal de Ramallo. Además, complica las tareas de los transportistas 
que deben descargar la mercadería en las terminales y los despachos hacia el exterior del sector que más divisas genera al país.
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El secretario general del Sindi-

cato del Personal de las Industrias 

Químicas y Petroquímicas, Ricardo 

García, se refirió el pasado martes 

a la decisión de la empresa Atanor 

de abrir un registro de retiros vo-

luntarios para los trabajadores de 

la planta que se encuentra parali-

zada desde el 20 de marzo por una 

medida cautelar interpuesta por la 

jueza Luciana Díaz Bancalari, quien 

hizo lugar a una presentación de 

una ONG ambiental.  

"La empresa nos comunicó el 

viernes sobre la decisión de im-

plementar los retiros voluntarios 

debido a que todavía no hay res-

puesta de la Justicia", había afir-

mado García días atrás a este medio.  

Luego de presentar diferentes 

peritajes que avalarían que el pro-

ceso de producción no es agresivo 

para la salud de las personas y el 

medioambiente, la empresa Atanor 

dispuso el 14 de mayo la suspensión 

del total de los trabajadores de la 

planta, quienes están percibiendo 

�desde entonces� el 75% del sa-

lario. Son 150 los operarios afec-

tados, entre personal propio y de 

contratistas. 

"Esto lo veíamos venir. Era obvio 

que se estaban estirando todos los 

tiempos, y que algún problema íba-

mos a tener porque la semana que 

viene se nos vence el acuerdo de 

suspensión", sostuvo García. El es-

quema de suspensiones vencía este 

domingo 11 de agosto. 

No obstante, García afirmó: �La 

jueza Díaz Bancalari visitó el viernes 

la empresa donde también nosotros 

estuvimos presentes. Fue con pe-

ritos, quienes tendrán que informar 

sobre lo que vieron y lo que leyeron 

en unos documentos que le habían 

solicitado a la empresa. Por lo tanto, 

hasta que se expida la jueza vamos 

a estirar una semana más la posi-

bilidad de los retiros voluntarios y 

las suspensiones�. 

Estiman que la letrada dejará 

pasar esta semana y recién dentro 

de siete días se conocerá la reso-

lución de la Dra. Díaz Bancalari. 

Será una de las decisiones más im-

portante de estos meses para todos 

los trabajadores que esperan, con 

mucha incertidumbre, poder darle 

un cierre a esta situación que viene 

desde marzo. �Puede ser esta se-

mana que viene, o la otra a más 

tardar, ya vamos a tener un pano-

rama claro�, aseveró el secretario 

general del Sindicato del Personal 

de las Industrias Químicas y Pe-

troquímicas. 

Además, recordemos que para 

Ricardo García, "la situación es 

complicada porque ya vamos a 

cumplir cinco meses sin trabajar, 

cobrando un 75% del sueldo. Ya 

desde ese momento los trabajado-

res estamos sufriendo un deterioro 

salarial muy grande. Y ahora, pa-

sado el tiempo, estamos en esta si-

tuación en la que no debiéramos 

estar". 

El dirigente gremial concluyó: 

"Acá hay una Justicia injusta, una 

injerencia de los funcionarios del 

Ministerio del Medio Ambiente y 

de la jueza Díaz Bancalari", apuntó. 

"Si bien en un sector de la planta 

hubo un accidente, eso todavía está 

en peritaje. No se sabe qué pasó, 

pero nos clausuran el resto de la 

planta. No hay lógica", manifestó. 

Atanor: extienden los plazos de 
suspensión de los trabajadores 
hasta que se expida la jueza 
Hasta este domingo, estaba vigente la suspensión a trabajadores de Atanor, situación que se viene llevando desde el pasado 14 de mayo. El viernes hubo una visita de 

la jueza Díaz Bancalari, y hasta que se expida, el secretario general de los químicos y petroquímicos, Ricardo García, afirmó que “se extenderá el plazo de suspensión”.
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El presidente del Grupo Techint, 

el empresario ítalo-argentino Paolo 

Rocca, llamó esta semana a estable-

cer una alianza entre todos los es-

labones de las cadenas de valor de 

la industria siderúrgica de los países 

de América del Sur, para alcanzar 

una masa crítica de intereses enca-

minados a crear oportunidades para 

la iniciativa privada y reducir el peso 

del Estado en la economía. 

El empresario participó del 34º 

Congreso Acero Brasil que se realizó 

en la ciudad de San Pablo, donde re-

saltó la oportunidad de �una inserción 

internacional que promueva las opor-

tunidades abiertas a un reposicio-

namiento de las cadenas de valor 

hacia Occidente� y en el cual �la in-

dustria siderúrgica pueda competir 

sin miedo con los bloques económi-

cos� como Europa, el bloque de Mé-

xico, Estados Unidos y Canadá, e in-

cluso Japón. 

Y en este punto, añadió: �Con Chi-

na no es posible, porque el terreno 

competitivo no está nivelado�. Ad-

virtió en el mismo sentido que la 

potencia asiática �no es una demo-

cracia, es un país con un sistema de 

gobierno autoritario y centralizado, 

que asigna recursos a sectores de la 

economía en función de convenien-

cia táctica y estratégica�. 

Rocca agregó que �competir con 

China durante los últimos 30 años 

fue sustancialmente imposible�. �La 

aparente complementariedad entre 

una economía que necesita materias 

primas y quiere exportar productos 

manufacturados es absolutamente 

asimétrica. Las importaciones chinas 

ayudan a controlar la inflación, pero 

tienen impacto negativo en los sec-

tores industriales y efectos aún pe-

ores sobre la inversión y el creci-

miento�, observó el líder del holding 

global que controla las siderúrgicas 

Ternium y Tenaris. 

 

“Hipertrofia” 
El industrial se explayó sobre la 

desindustrialización, como factor del 

�estancamiento� de las economías 

de la región y su impacto en la go-

bernabilidad. También se refirió a 

la �hipertrofia del Estado� y el caos 

de impuestos distorsivos, como freno 

a la inversión e iniciativa privada. 

Las palabras de Rocca se inscriben 

en un contexto en el que el consumo 

de acero no crece �porque nuestras 

economías crecen muy lentamente, 

en un modelo que privilegia los pro-

ductos primarios y los sectores fi-

nancieros y de servicios�.  

�Hace 15 años, las economías del 

Mercosur representaban el 4,1% del 

PBI mundial. En 2023, representaron 

sólo el 3%. En términos de PBI per 

cápita, crecimos menos del 10% en 

los últimos 15 años. Mientras tanto, 

los países desarrollados crecieron 

entre un 25% en EE.UU. y un 15% en 

Europa�, señaló Rocca. 

Y añadió: �Los países en desarrollo 

en su conjunto crecieron mucho más: 

India y China estuvieron cerca de 

duplicar su PBI per cápita en el mis-

mo periodo. Esta es la imagen de un 

fracaso colectivo, que ha tenido con-

secuencias muy graves para la ca-

lidad institucional y la gobernabilidad 

de la región. Y seguirá haciéndolo si 

no somos capaces de revertir este 

escenario�. 

EL LÍDER DE TECHINT, CONTRA LA COMPETENCIA DESLEAL DEL GIGANTE ASIÁTICO 

Paolo Rocca: �En los últimos  
30 años competir con China ha  
sido sustancialmente imposible� 
El presidente del Grupo Techint habló en el Congreso AÇO, celebrado en San Pablo (Brasil), apuntó contra China y llamó a construir 

una alianza entre todos los eslabones de las cadenas de valor de la industria siderúrgica de los países de América del Sur. “Las 

importaciones chinas tienen impacto negativo en los sectores industriales”, observó Rocca.

Paolo Rocca participó en San Pablo del 34º Congreso AÇO Brasil.  
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El Teatro San Nicolás celebró este 

sábado su 116º Aniversario con activi-

dades especiales. Nicoleños se acercaron 

a la entidad ícono de la cultura nicoleña 

para ser parte de una propuesta inno-

vadora y revivir el momento de su fun-

dación a través de visitas guiadas te-

atralizadas, recreando el espíritu de la 

época y recorriendo los espacios más 

emblemáticos del edificio. 

La iniciativa, impulsada por la Mu-

nicipalidad, se desarrolló durante la 

tarde, en tres horarios: a las 17:00, a 

las 19:00 y a las 21:30 con cupos li-

mitados. Contó con personajes ca-

racterizados de época y tecnología 

de alta calidad, que permitieron poner 

en escena una experiencia única para 

disfrutar con toda la familia. 

 

La inauguración 

El 10 de agosto de 1908, cuando 

fueron las ocho de la noche y lu-

ciendo todo su esplendor, se abrió 

por primera vez el telón y se inauguró 

el Teatro Municipal de San Nicolás.  

Con la puesta en escena de la ópera 

«Manon Lescaut� de Giacomo Puc-

cini, a cargo de la Compañía Lírica 

Italiana dirigida por A. Bernabei, la 

sala con capacidad para 730 personas 

quedó oficialmente inaugurada. La 

gala contó con la presencia de miem-

bros del Poder Judicial y de la Junta 

Administradora de la obra, repre-

sentantes extranjeros, concejales y 

vecinos. Caracterizado por su exce-

lente condición acústica, su diseño, 

arquitectura e historia, el Teatro de 

San Nicolás fue declarado Monu-

mento Histórico Nacional en el año 

2011. 

PROPUESTA INNOVADORA 

El Teatro celebró su 116º Aniversario 

con visitas guiadas teatralizadas  
La iniciativa fue impulsada por la Municipalidad para recrear, junto a la comunidad, la historia de la entidad emblema de la cultura 
nicoleña y recorrer sus espacios más significativos. Las visitas guiadas se realizaron durante la tarde de ayer, en tres horarios 
diferentes, con personajes caracterizados recreando aquella época y con tecnología de alta calidad.

Las visitas guiadas teatralizadas se plantearon como un viaje al pasado para permitir a los nicoleños revalorizar la entidad emblemática del patrimonio cultural. EL NORTE 
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El cuerpo sin vida de la beba recién 

nacida fue encontrado a mediados 

de agosto de 2021 en el basural. Su 

madre, la presunta autora material 

del homicidio, se encuentra bajo pri-

sión preventiva con beneficio de arres-

to domiciliario. El juez de Garantías 

hizo lugar al pedido de enjuiciamiento 

hace más de un año. El próximo mar-

tes se cumple el tercer aniversario 

del escalofriante hallazgo y, por el 

momento, aunque ya se realizó la au-

diencia preparatoria, el juicio sigue 

sin tener una fecha de inicio. En pocos 

días, se cumplen tres años del mo-

mento en que un trabajador encon-

trara en la planta de residuos de la 

empresa ENTRE el cuerpo sin vida 

de una beba que tendría entre 48 y 

72 horas de nacida. El hallazgo se pro-

dujo el viernes 13 de agosto de 2021 

en medio de la pandemia de covid, 

cuando casi la totalidad de los ciu-

dadanos permanecían encerrados en 

sus hogares. La noticia causó una gran 

conmoción. El cadáver de la pequeña 

víctima presentaba traumatismo de 

cráneo, pero la autopsia reveló que 

había muerto por asfixia.  

La investigación comenzó sin ma-

yores datos, con más incertidumbres 

que certezas, y sin ADN para cotejar. 

Solo un objeto encontrado en el lugar 

podía ser la clave para resolver el 

caso: la menor estaba envuelta en 

una prenda que llevaba impresa una 

frase distintiva y que habitualmente 

era entregada de manera gratuita a 

personas necesitadas por una iglesia 

de la ciudad. Con ese indicio los in-

vestigadores llegaron a la sede de 

una congregación evangélica. Aunque 

allí no pudieron establecer la identidad 

de la persona a la que habían entre-

gado la prenda, el hecho de que es-

tuvieran muy cerca de individualizarla 

hizo que Yamila Cáceres, la progenitora 

de la víctima, se presentara ante la 

Justicia. Confesó haberla dado a luz 

y arrojado a la basura, aunque intentó 

mejorar su situación asegurando que 

lo hizo porque la creyó muerta. La 

mujer fue inmediatamente detenida. 

El padre de la beba fue encontrado y 

aprehendido por efectivos de DDI 

días después del hecho en la vía pú-

blica, en zona de Villa Esperanza. 

A pocos días de cumplirse el tercer 

aniversario del macabro hallazgo, y 

a pesar de que la causa fue elevada 

a juicio hace más de un año, aún no 

se determinó la fecha del debate que 

tendrá como imputada principal a 

Yamila Cáceres por la comisión del 

delito de homicidio calificado y al pa-

dre de la pequeña víctima, quien tam-

bién será juzgado por su vinculación 

con el hecho, al menos, por omisión. 

Fuentes judiciales confirmaron a EL 

NORTE que la audiencia preliminar 

preparatoria del juicio ya fue realizada 

y que avanzan con la presentación 

de algunos acuerdos probatorios para 

depurar el listado de testigos, pero 

que todavía no hay fecha de juzga-

miento. 

 

El chaleco rojo 
La fiscal Belén Baños a cargo de 

la causa encontró, entre los elementos 

de prueba hallados junto al cadáver 

de la beba, un chaleco de color rojo 

con la frase �Cristo te ama�. La in-

vestigación sobre esta pista los condujo 

hasta un templo evangélico situado 

en calle Carlos Calvo al 1100, donde 

reconocieron la prenda, pero no pu-

dieron determinar a quién había sido 

entregada. Ese mismo día Yamila Cá-

ceres, de 25 años, se presentó ante 

las autoridades para reconocer que 

la beba fallecida era su hija. Manifestó 

que sabía que estaba embarazada 

pero que creyó estar de menos tiempo 

de gestación, que tuvo �dolores de 

panza�, que cuando fue al baño se 

produjo el parto y que la chiquita 

había nacido muerta, que por eso la 

arrojó a la basura. Contradiciendo 

esa declaración, los resultados de la 

primera autopsia habrían revelado 

que el nacimiento se produjo con 

gestación a término, que la beba 

vivió entre 48 y 72 horas y que había 

muerto por asfixia en la compacta-

dora de basura. Yamila Cáceres está 

acusada de haber arrojado viva a la 

basura a su beba dos o tres días des-

pués de nacer.  Aún sin fecha para 

el debate, la acusada se encuentra 

a la espera del juicio en su casa, 

cumpliendo un arresto domiciliario 

que le fue otorgado por el Juzgado 

de Garantías, luego de permanecer 

varios meses en una cárcel de Junín. 

El padre de la beba, quien también 

está imputado, permanece en libertad 

porque el juez no hizo lugar al pedido 

de prisión preventiva efectuado por 

la parte acusadora. El hombre había 

sido sobreseído en un primer mo-

mento, pero la Fiscalía apeló la de-

cisión, le fue revocado ese sobre-

seimiento y también será llevado a 

juicio. El juez de Garantías había en-

tendido que no estaba acreditada la 

participación del padre de la víctima 

en el hecho, pero la fiscal sostuvo 

que habría responsabilidad por lo 

menos por �omisión� e intentará 

probarlo durante el juicio.

A tres años del hallazgo del cuerpo  
de la beba en el basural, la Justicia  
aún no decidió la fecha del juicio  

LA PRESUNTA AUTORA DEL HOMICIDIO, BAJO PRISIÓN PREVENTIVA CON ARRESTO DOMICILIARIO 

El cadáver de la beba fue encontrado en el predio del ENTRE el 13 de agosto de 2021. Las pericias practicadas revelaron que 
nació con vida y que murió por asfixia. La Fiscalía encontró a su madre y la acusó de provocarle la muerte. A tres años del 
crimen, con la causa elevada a juicio, aún no se fijó la fecha del debate. 
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La denuncia de Yañez contra Fernández,  

repercusiones y reclamo de políticas 

públicas por parte de organizaciones 

VIOLENCIA DE GÉNERO
10   y   11

JUEGOS OLÍMPICOS 2024

Sólo una mujer de cada cuatro  

atletas en la delegación argentina:  

el número más bajo en 32 años 

12

Luego de que la expareja y en su 
momento primera dama, madre de su 
último hijo, acusara judicialmente esta 
semana al expresidente de la Nación, 
diversos referentes se expresaron y 
repudiaron las agresiones denuncia-
das. Por otra parte, distintas organiza-
ciones manifestaron, en el contexto 
actual, preocupación por la narrativa 
de las autoridades estatales con rela-
ción a que no sirve sostener las políti-
cas de género al mismo tiempo que se 
desarticulan programas de atención y 
asistencia a las víctimas. “El feminismo 
allanó el camino para que las mujeres 
puedan denunciar. ¿Hubiese sido posi-
ble que la mujer de un presidente lo 
denuncie por violencia de género 10 
años atrás? Años de lucha permiten 
que hoy las mujeres puedan denunciar 
la violencia”, marcó Mariela Belski, 
directora ejecutiva de Amnistía 
Internacional en Argentina. 

Hoy es la última jornada oficial de los Juegos Olímpicos de París, que fueron los 

primeros que tuvieron paridad de género a nivel general. Pero la participación 

femenina de nuestro país fue del 24%: la más baja desde Barcelona 1992 (16%). 



ACTUALIDAD DE LA CAUSA Y REPERCUSIONES

Luego de que la expareja y en su momento primera dama, madre de su último hijo, acusara judicialmente esta semana al expresidente de la 
Nación, diversos referentes se expresaron y repudiaron las agresiones denunciadas. En este artículo, qué dijeron desde el peronismo y el 
oficialismo, y cuáles son los aspectos más relevantes en torno a la investigación. 

Yañez denunció a Fernández por  
violencia de género y el arco político  
reaccionó contra el expresidente  

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 
El expresidente Alberto Fernán-

dez fue acusado por violencia de 
género por parte de su expareja y 
en su momento primera dama, ma-
dre de su último hijo, quien mantuvo 
una entrevista desde España -donde 
ahora reside- con la Unidad Fiscal 
Especializada en Violencia contra 
las Mujeres. Este jueves se cono-
cieron fotos y chats tras la denuncia, 
en las que se observa a Fabiola Yá-
ñez con moretones en su brazo y 
en uno de sus ojos. La visibilización 
de la problemática relacionada con 
figuras públicas y pertenecientes 
a un partido político -Frente de To-
dos- que promovió anteriormente, 
desde el Estado nacional, de forma 
activa políticas de género disparó 
todo tipo de repercusiones desde 
diversos ámbitos. 

La abogada Silvina Carreira es-
tará al frente del equipo que de-
fenderá a Fernández tras ser im-
putado. El expresidente publicó un 
comunicado en su cuenta de X en 
el que negó las acusaciones: “En-
terado por los medios de comuni-
cación de la denuncia de Fabiola 
Yáñez en mi contra, quiero expresar 
que la verdad de los hechos es otra. 
Solo voy a decir que es falso y que 
jamás ocurrió lo que ahora me im-
puta”. Asimismo, Yañez decidió 
nombrar a una nueva abogada en 
la causa en la que también denunció 
"terrorismo psicológico". En lugar 
de Juan Pablo Fioribello -señalado 
por violación de secreto y por ase-
sorar a ambos a la vez- su repre-
sentación como víctima será asu-
mida por Mariana Gallego.  

 

MEDIDAS JUDICIALES 

La denuncia fue sorteada y que-
dó en manos del juez Julián Ercolini, 
que ya llevaba adelante la causa 
de las irregularidades en Nación 
Seguros, de donde se desprendieron 
las imágenes y chats de la ex pri-
mera dama contando a la secretaria 
privada del exmandatario -María 
Cantero- que era víctima de vio-
lencia de género de Fernández. En-
tre los chats que se difundieron 
entre Yañez y Fernández, ella le 

reclama: “Esto no funciona así. Todo 
el tiempo me golpeas. Es insólito. 
Venís golpeándome tres días segui-
dos". Ercolini le impuso a Fernández 
la prohibición de acercamiento a me-
nos de 500 metros de Yañez, le dictó 
la prohibición de salida del país y le 
ordenó que “cese en los actos de 
perturbación o intimidación” hacia 
Yañez. El fiscal que intervendrá es 
Ramiro González. Ahora la Justicia 
comenzará una fase de recopilación 
de pruebas. 

 

UBA Y VIDEOS  
Tras la denuncia, Fernández dejará 

de dar clases en la Facultad de De-
recho de la UBA. Su curso sobre ´Te-
oría del delito y sistemática de la pe-
na´ fue dado de baja por falta de ins-
criptos. Además, un grupo de docen-
tes encabezados por Guillermo Mizraji 
elevarán un pedido para que no pueda 
dar clases mientras no se resuelva 
su situación procesal.  

Por otra parte, el viernes el ex-
mandatario renunció a la presidencia 
del Partido Justicialista. 

En medio de la polémica, apare-
cieron videos filmados por el propio 
expresidente cuando se encontraba 
en ejercicio del cargo, de un encuentro 
con Tamara Pettinato en el despacho 

presidencial en el que refieren a una 
relación entre ambos. En ese material, 
el entonces presidente la filmaba 
sentada en uno de los sillones de su 
oficina en la Casa Rosada, en medio 
de una comida, con una copa de cer-
veza en la mano y riendo. Ambos se 
decían “te amo”. 

 

CUESTIONAMIENTOS Y 
PEDIDO DE DETENCIÓN 

Tras el escándalo, el presidente 
Javier Milei dedicó un tuit titulado ´La 
hipocresía progresista´ (ver pág. 11). 
La vicepresidenta Victoria Villarruel 
en X manifestó: “El kirchnerismo ras-
cando el fondo de la olla y cargándose 
todas sus banderas con el impre-
sentable de Alberto Fernández. De-
rechos Humanos, violencia contra la 
mujer, un expresidente con una vida 
repugnante y todo eso mientras le-
vantan el dedo de la moral para se-
ñalar a los demás”. Por su parte, el 
vocero presidencial Manuel Adorni 
expresó: "La Justicia debe seguir ade-
lante con la investigación. Si el doctor 
Fernández es culpable, deberá pagar 
por lo que hizo.  

Apelamos a que la Justicia inves-
tigue". En esa línea aprovechó para 
atacar nuevamente las políticas de 
género: "Tantos millones hemos gas-

tado los argentinos en políticas de 
género que parecían que eran fun-
damentales para que este tipo de 
cuestiones no ocurra, si es que han 
ocurrido, se utilizó a la mujer para 
crear empleo público". 

Tras la denuncia penal de Yañez, 
desde el Gobierno nacional aseguran 
que la Justicia "debería ordenar la 
detención" de Fernández. Así lo sos-
tuvo el director nacional de Normativa 
y Enlace Judicial del Ministerio de 
Seguridad, Fernando Soto. "Puede ir 
preso. Hay casos similares con de-
tenidos. Él está hostigando a los tes-
tigos. Cualquier hijo de vecino estaría 
preso", sentenció en declaraciones 
radiales. A través de su cuenta de X, 
el secretario dijo: "Qué espera la Jus-
ticia para poner preso a Alberto Fer-
nández?". 

El exintendente de San Nicolás 
de los Arroyos Manuel Passaglia tam-
bién posteó en X: “Crearon el Minis-
terio de la Mujer y la esposa del ex-
presidente lo acusa de violencia física 
y psicológica”. 

La expresidenta y exvicepresidenta 
del exmandatario denunciado Cristina 
Fernández de Kirchner se solidarizó 
con Fabiola Yañez y expresó su cons-
ternación luego de que se difundieran 
las fotos de las agresiones físicas.  

"Delatan los aspectos más sórdi-
dos y oscuros de la condición humana. 
Permiten comprobar, una vez más y 
dramáticamente, la situación de la 
mujer en cualquier relación, se des-
arrolle ésta en un palacio o en una 
choza. La misoginia, el machismo y 
la hipocresía, pilares en los que se 
asienta la violencia verbal o física 
contra la mujer, no tienen bandera 
partidaria y atraviesan a la sociedad 
en todos sus estamentos", dijo. 

El exministro de Seguridad Aníbal 
Fernández sostuvo: "Él es mi amigo, 
ruego que no sea cierto. Pero, si es 
cierto, que pague las consecuencias". 

El gobernador de la provincia de 
Buenos Aires, Axel Kicillof, manifestó: 
“Por supuesto que todos estamos 
muy shockeados por esta situación. 
Espero que se resuelva rápidamente, 
que actúe rápidamente la Justicia y 
lo resuelva". 

La senadora de Unión por la Patria 
(UP), Juliana di Tullio, en su cuenta 
personal de X, expresó: “Dejen la hi-
pocresía: a Uds. les importa tres al-
mendritas si @alferdez es un golpe-
ador o no.  A mí sí y mucho. Los y las 
que caranchean tienen un único in-
terés: que es peronista. Si fuese de 
otro espacio político dormirían como 
bebés. Le creo a ella. Punto”. 

En la misma red, la exlegisladora 
porteña del Frente de Todos Ofelia 
Fernández señaló: “De cualquier gol-
peador diría primero que es un hijo 
de puta. De Alberto Fernández creo 
también que es un psicópata por ha-
ber usado durante años al feminismo 
y a sus militantes.  Y aunque sea mo-
lesto ver hoy a muchos soretes que 
en la vida le creyeron a una mujer 
que denunciaba querer colgarse de 
esto mientras se ríen, creo que co-
rresponde hablarle a las miles de pi-
bas a las que hace ya tiempo les pedí 
que me acompañaran a sumarse a 
esto que resultó una interminable 
decepción. Hacerme cargo de haber 
creído tanta basura.  

Pedirles perdón y decirles que la 
inmensidad de esta frustración tiene 
que ser la razón por la que, apren-
dizajes mediante, y sin creer mucho 
en nadie, volvamos a intentar”. 

En tanto, el dirigente social Luis 
D´Elía consideró que Fernández "es 
un cadáver político". 
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“El feminismo allanó el camino para  
que las mujeres puedan denunciar” 
Distintas organizaciones manifestaron, en el contexto actual, preocupación por la narrativa de las autoridades 
estatales con relación a que no sirve sostener las políticas de género al mismo tiempo que desarticulan los programas 
de atención y asistencia a las víctimas. Mariela Belski, directora ejecutiva de Amnistía Internacional en Argentina, 
resumió en una publicación: “¿Hubiese sido posible que la mujer de un presidente lo denuncie por violencia de género 
10 años atrás? Años de lucha permiten que hoy las mujeres puedan denunciar la violencia”. 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

El presidente Javier Milei cues-

tionó el miércoles pasado las po-

líticas de género del gobierno an-

terior luego de que se hiciera pú-

blica la denuncia de Fabiola Yañez 

a Alberto Fernández por violencia 

de género. En un posteo de X, el 

mandatario habló de la “hipocresía 

progresista”. 

“La solución para la violencia 

que ejercen los psicópatas contra 

las mujeres no es crear un Minis-

terio de la Mujer, no es contratar 

miles de empleados públicos in-

necesarios, no son los cursos de 

género y definitivamente tampoco 

es adjudicarles a todos los hom-

bres una responsabilidad solo por 

el hecho de ser hombres”, publicó. 

Milei trató a las políticas de género 

de una “estafa” que su adminis-

tración se encargó de desmantelar. 

Una de las principales modifica-

ciones que realizó su gestión fue 

la eliminación del Ministerio de 

las Mujeres, Género y Diversidad 

a principios de junio, cartera que 

se encontraba bajo el mando de 

Ayelén Mazzina. “Siempre sostu-

vimos lo mismo y, como fuimos 

los únicos en denunciar esta es-

tafa, todos ellos nos acusaron, sin 

ninguna prueba, de ser machistas, 

violentos y misóginos. Es decir, 

utilizaron esta problemática no 

solo para hacer negocios, sino 

también para hacer política. Las 

causas nobles en las que se emban-

deran como la igualdad de género, 

son una excusa para justificar sus 

negocios”, escribió. 

Según el informe del Observatorio 

de Femicidios “Adriana Marisel Zam-

brano”, en lo que va del año se re-

gistraron 168 femicidios en Argenti-

na. 

Distintas organizaciones manifes-

taron, en este contexto, preocupación 

por la narrativa de las autoridades 

estatales que pretenden instalar que 

no sirve sostener las políticas de gé-

nero al mismo tiempo que desman-

telan los programas de atención y 

asistencia a las víctimas. 

 

ELIMINACIÓN DE MEDIDAS 
Y DESPROTECCIÓN 

El Equipo Latinoamericano de Jus-

ticia y Género instó: “Es clave salir 

de los falsos debates, las dobles varas 

y las simplificaciones. Casos como 

éstos demuestran que las políticas 

públicas son más importantes que 

nunca”. 

El colectivo ´Periodistas Argenti-

nas´ se solidarizó con Yañez, exigió 

que la Justicia investigue “la gravísima 

denuncia” y reclamó presupuesto y 

políticas públicas “para combatir 

estas violencias”. 

El medio ´Feminacida´ sostuvo: 

“No se suban a la ola si quisieron 

desarticular la marea. Por primera 

vez la derecha parece estar de acuer-

do con nosotras: la violencia de gé-

nero es un hecho repudiable sin im-

portar bandera o color político. Por 

eso necesitamos políticas públicas 

de género, las mismas que este Go-

bierno ha decidido desmantelar y 

desfinanciar. La existencia del Mi-

nisterio de Mujeres, Géneros y Di-

versidad fue un logro de los femi-

nismos que permitió una transfor-

mación en el abordaje de las violen-

cias. Salimos del ámbito de la Justicia, 

que actúa una vez que el hecho ya 

ha sucedido, para empezar a pensar 

en la prevención y en el cambio pro-

fundo de la sociedad. ¿Este caso hu-

biera generado el mismo repudio si 

no fuese por el trabajo de todos estos 

años de los feminismos para la exis-

tencia de políticas públicas de género? 

¿Da lo mismo tenerlas que no? ¿Qué 

pasa con aquellas personas que por 

la eliminación de estas medidas no 

pueden denunciar o quedan despro-

tegidas? Nosotras ya sabemos del 

cinismo de este Gobierno y la res-

ponsabilidad en este caso no nos 

pertenece. Vayan a exigirles respues-

tas y posicionamientos a los violentos. 

Siempre sostuvimos la transversalidad 

de la violencia de género. No se cuel-

guen de lo que les conviene, mejor 

pónganse a trabajar para que las 

miles que dejaron sin herramientas 

encuentren la contención que nece-

sitan”. 

 

NECESARIA LEGISLACIÓN 

Mariela Belski, directora ejecutiva 

de Amnistía Internacional en Argen-

tina, resumió en una publicación en 

su cuenta de Instagram: “¿Hubiese 

sido posible que la mujer de un pre-

sidente lo denuncie por violencia de 

género 10 años atrás? Años de lucha 

permiten que hoy las mujeres puedan 

denunciar la violencia. Hace no tanto 

las víctimas de violencia eran seña-

ladas como culpables o responsables 

de los ataques físicos. Gracias a la 

presión del feminismo se logró legislar 

sobre la violencia de género. En 2012, 

se reformó el Código Penal y se in-

corporó la figura del femicidio. Desde 

entonces, en un caso de homicidio 

donde hay violencia de género, se 

aumenta la pena contra el victimario. 

Dejó de considerarse una cuestión 

del ámbito privado y se reconoció la 

gravedad de la problemática, que 

atraviesa a todos los sectores sociales 

y políticos, y la necesidad de adoptar 

políticas públicas para entenderla. 

El relato de las víctimas hoy es es-

cuchado. Hubo un tiempo en el que 

la palabra de las mujeres estaba 

siempre bajo sospecha. El feminismo 

allanó el camino para que las mujeres 

puedan denunciar. Hay un fuerte in-

tento de instalar al feminismo como 

responsable de lo que sucede. Esto 

evidencia un intento por deslegitimar 

a un movimiento social y académico 

que tiene más de 250 años de exis-

tencia”. 

 

HERRAMIENTAS  
INSTITUCIONALES 

Tras la denuncia por violencia de 

Yañez contra Fernández, la exministra 

de Mujeres, Elizabeth Gómez Alcorta, 

se solidarizó con la ex primera dama 

y desmintió haber estado al tanto de 

los hechos. “Nadie puede dudar de 

lo que habría hecho en ese caso; co-

mo cuando se violaron derechos de 

mujeres indígenas y presenté mi re-

nuncia. Como militante feminista 

siempre estuve del lado de las mu-

jeres y las niñas y siempre creí en 

sus palabras, sin importar si quien 

está en frente es Manzur, Alperovich 

o Alberto Fernández, ni si estoy ocu-

pando un rol de funcionaria o no”, 

marcó en el hilo de X. 

También se valió para cuestionar 

a quienes aprovechan este episodio 

para objetar el rol del Ministerio de 

Mujeres, que fue cerrado por el go-

bierno de Milei. “Lo que es inadmisible 

es que algunos que despotrican contra 

las políticas de género, que niegan 

que hayamos bajado los femicidios 

por dos años consecutivos, que aplau-

den y festejan el cierre del Ministerio 

de las Mujeres pretendan que el rol 

que tenía era ser la celadora de los 

comportamientos violentos del pre-

sidente o de cualquier otro funcio-

nario. ¿También somos culpables de 

la violencia de ellos?”, manifestó. “El 

Ministerio de las Mujeres fue una 

conquista de millones que nos can-

samos de la violencia verbal, física, 

económica y sexual a la que todos 

los días nos someten. El ministerio 

era una herramienta institucional 

para revertir tanta desigualdad y vio-

lencia. Mientras le sacan jugo a la 

noticia, incluso haciéndola pública 

antes que la propia víctima decida 

qué hacer, nos siguen matando. No-

sotras seguiremos luchando por vidas 

dignas de ser vividas”, cerró Gómez 

Alcorta.  
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911 – Emergencias.  
107 – Ambulancia.  
104 – Violencia.  
102 - Niñez. 
144 - Información, asesoramiento y 
contención, las 24 horas, todo el año. 
WhatsApp 1127716463 o mail li-
nea144@capitalhumano.gob.ar. 
- Hospital Zona Oeste: José Hernán-
dez y Bergantín 25 de Mayo. 
- Hospital Zona Norte: Illia 1131.—
Hospital San Felipe: Moreno 31 – 336 
4451479. 
- Comisaría de la Mujer y la Familia: 
Rivadavia 848 – 336 4439480.  

-Juzgados de Familia 1, 2 y 3: Av. 
Savio 182 - 336 4522207.  
-Ministerio Público Fiscal: Colón 86, 
denuncia virtual 
https://seguridad.gba.gob.ar. 
-Centro de Asistencia a la Víctima: 
336 4659098.  
-Secretaría de Violencia de Género 
y Familia: 336 4400187 – 336 
4505200.  
-Secretaría de Violencia (Defensoría 
Oficial): 336 4516402.  
-Ministerio de Trabajo de la Provincia 
de Buenos Aires: Bolívar 107, 336 
4421972. - 

-Colegio de Abogados:  336 
4434795 
httos://consultorio.colproba.or
g.ar/index.php/consultorio_we
b/consulta.  
-ACASE (Asociación contra el abu-
so sexual contra niños, niñas y ado-
lescentes): 336 4318303.  
-Dirección Municipal de Género y 
Diversidad: 336 4342905.  
-Defensoría del Pueblo: 336 424460 
– 336 4530646. 
-Multisectorial de Mujeres de San 
Nicolás. 336 4668457 – 221 
4973631. 

-Campaña por la Emergencia Nacio-
nal en Violencia contra las Mujeres 
SN @emergenciaenviolencia.sn 
-Las Mariposas @las_mariposassn 
-Chanas – Socorristas en Red SN 
(brindan información y acompañan 
‘abortos libres, seguros y feministas’) 
WhatsApp 336 4186868 - @socorris-
tas.chanassn 
-Ni un pibe y piba menos por la droga. 
Espacio gratuito de orientación psi-
colegal. Casa de Atención y Acom-
pañamiento Comunitario. Miguel Ro-
jas 1159 – 336 4399478. Miércoles 
de 9.30 a 11.30. 

98 AÑOS ORGANISMOS Y CONTACTOS ÚTILES 

JUEGOS OLÍMPICOS 2024

Sólo una mujer de cada cuatro  
atletas en la delegación argentina:  
el número más bajo en 32 años 

La participación femenina de nuestro país fue del 24%: la más baja desde Barcelona 1992 (16%). Lisa Solmirano, 
especialista en Género y Deportes en ONU Mujeres, explicó diversos factores que inciden en la brecha de género 
en este ámbito. La problemática también fue visibilizada por el Foro Argentino de la Mujer en el Deporte.

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 
Hoy es la última jornada oficial de 

los Juegos Olímpicos de París 2024, 
que fueron los primeros que tuvieron 
paridad de género a nivel general. Es 
decir, el 50% de los atletas fueron 
hombres y el 50%, mujeres. Estados 
Unidos fue la delegación que tuvo la 
mayor cantidad de mujeres, seguida 
por Francia y Australia. Pero en el 
caso de nuestro país, de los 136 de-
portistas argentinos que viajaron a 
París, solo 33 fueron mujeres. Es decir, 
la participación femenina fue del 24%: 
la más baja desde Barcelona 1992, 
cuando fue del 16%. Estudios científicos 
demuestran que una mayor paridad 
de género es uno de los factores que 
contribuyen al éxito olímpico. 

En Argentina, en estos Juegos 
Olímpicos 2024 no existió paridad 
de género en lo que refiere a la can-
tidad de deportistas que viajaron a 
París. El medio Chequeado dio cuenta 
de las estadísticas vinculadas a la 
paridad en un informe.  

“A pesar del logro de la paridad 
en los Juegos Olímpicos, aún persisten 
muchas barreras para que las mu-
jeres participen y permanezcan en 
la actividad deportiva.  

En Argentina, como en otros lugares 
del mundo, la desigualdad salarial y 
las oportunidades de apoyo para el 
desarrollo de carrera constituyen una 

brecha de género”, señaló Lisa Solmirano, 
especialista en Género y Deportes en 
ONU Mujeres.  

Y agregó: “Otras barreras que en-
frentan las mujeres están vinculadas a 
la falta de oferta deportiva, infraestructura 
y equipamiento deportivo adecuado. 
Las mujeres, además, están más ex-
puestas a la violencia y el acoso; así 
como en general deben gestionar sus 
carreras deportivas con las demandas 
de tareas de cuidados, lo que impacta 
en sus oportunidades de carrera”. 

 
“SITUACIÓN PREOCUPANTE” 
La problemática también fue ana-

lizada por el Foro Argentino de la 
Mujer en el Deporte. “En Argentina, 
la situación es preocupante. (…) Un 
aspecto crucial que ha afectado la 
participación de las mujeres en el de-
porte es la desfinanciación del Estado 
nacional. Las políticas de ajuste y re-
corte en el presupuesto destinado 
han tenido un impacto negativo, siendo 
las mujeres las más perjudicadas.  

La falta de infraestructura adecuada, 
el escaso apoyo financiero y la re-
ducción de programas de desarrollo 
deportivo han exacerbado las des-
igualdades de género.  

Además, la escasa representación 
de las mujeres en los medios de co-
municación afecta sus posibilidades 
de conseguir patrocinadores y des-
arrollarse profesionalmente”, marcaron 
desde el espacio.  

HISTORIA DE NUESTRO  
PAÍS EN LOS JUEGOS 
La primera vez que deportistas ar-

gentinos participaron de los Juegos Olím-
picos fue hace 100 años, en París 1924. 
Sin embargo, la primera vez que participó 
una mujer argentina de este evento fue 
en Berlín 1936.  La nadadora Jeanette 
Morven Campbell formó parte de la 
delegación argentina que viajó a Ale-
mania y ganó en aquella oportunidad 
una medalla de plata.  La mejor parti-
cipación femenina argentina ocurrió en 
los Juegos Olímpicos de Pekín 2008, 
cuando fue del 42%. Este porcentaje fue 
similar a lo que ocurrió a nivel internacional 
cuando el 42,4% de los deportistas que 
fueron a los Juegos Olímpicos fueron 
mujeres.  En el otro extremo, en cuatro 
oportunidades la Argentina no presentó 
mujeres: París 1924, Ámsterdam 1928, 
Los Ángeles 1932 y Roma 1960.  

PARIDAD DE LA  
ÚLTIMA EDICIÓN 
Los Juegos Olímpicos de París 2024 

tuvieron paridad de género en lo que 
refiere al número de deportistas. Según 
el COI, hubo un total de 10.500 atletas, 
de los cuales 5250 fueron mujeres y 
5250 fueron hombres. Las mujeres com-
pitieron por primera vez en los Juegos 
Olímpicos de París 1900, los segundos 
juegos modernos de la historia tras 
Atenas 1896, edición donde solo parti-
ciparon hombres. El porcentaje de par-
ticipación femenina en 1900 fue del 2.2% 
del total. “La participación de las mu-
jeres se inició oficiosamente en la 
segunda edición de las Olimpíadas 
modernas, celebradas también en 
París en 1900. e los 997 atletas, 22 
fueron mujeres, compitiendo en cinco 
disciplinas: tenis, vela, crocket, hípica 
y golf”, explicó la antropóloga espa-

ñola Olatz González Abrisketa, de la 
Universidad del País Vasco.  

Los Juegos Olímpicos de Londres 
2012 pasaron a la historia como los “Jue-
gos de las Mujeres”, ya que por primera 
vez todos los países contaron con atletas 
femeninas en sus equipos. En esa edición, 
las mujeres conformaron el 44% del 
total de participantes.  

En los Juegos Olímpicos de Tokio 
2020, gracias a un cambio en la normativa 
que permite que dos deportistas lleven 
la bandera -una mujer y un hombre- 
durante la Ceremonia de Inauguración, 
el 91% de los países tuvieron una mujer 
como abanderada.  En estos Juegos 
Olímpicos, Estados Unidos fue el país 
que tuvo la mayor cantidad de mujeres 
con 338 atletas, lo que representa el 
53% de su delegación.  Le siguieron 
Francia con 293 atletas, Australia con 
276, China con 259 y Alemania con 
239. En el otro extremo, 6 de las 205 
delegaciones olímpicas no tuvieron 
ninguna atleta: Belice, Guinea-Bissau, 
Irak, Liechtenstein, Nauru y Somalia. 
“La paridad en estos Juegos Olímpicos 
implica que los avances en la agenda 
de igualdad de género están produciendo 
transformaciones en un sector que ha 
sido históricamente dominado por los 
varones.  Sin embargo, aún hay mucho 
camino por recorrer, porque si bien la 
participación es igualitaria en materia 
de atletas, no es así en los cuerpos téc-
nicos, médicos, arbitraje y representación”, 
señaló Solmirano. 
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Desde este lunes, el Dr. Fede-
rico Ganem se hizo cargo de la 
oficina local de Anses y anunció 
que no se cerrará la oficina de 
Villa Ramallo. Ganem estaba a la 
espera de la oficialización de su 
designación, que se venía poster-
gando desde hace semanas. De 
todas formas, ya venía mante-

niendo reuniones con empleados 
y directores de la región, capaci-
tándose para asumir en el cargo. 

�Hacía unos 20 días que estaba 
yendo a la oficina tres o cuatro 
veces a la semana en un horario 
que no hubiera atención al público. 
Podía interactuar con el personal, 
pero no tomar decisiones o estar 

con la gente, pero yo me acercaba 
para interiorizarme. La verdad es 
que me encontré con una oficina 
súper ordenada, con un grupo hu-
mano bárbaro, muy eficiente�, 
destacó el nuevo jefe. A su llegada 
se pudo saber que la Unidad de 
Atención Integral (UDAI) de Villa 
Ramallo no va a cerrar, tal se ha-

Federico Ganem asumió al  frente de Anses Ramallo
bía anunciado tiempo atrás. La 
misma seguirá funcionando en 
el Centro de Jubilados de la loca-
lidad. �La oficina no va a cerrar. 
Lo que pasó es que estaba de-
clarada como oficina cuando en 
realidad oficina es la de la ciudad 
de Ramallo, la de Villa Ramallo 
es un Punto de Contacto, donde 

se puede hacer todo tipo de trá-
mites menos el inicio de jubila-
ción, por ahora.  En los papeles, 
lo de Villa Ramallo estaba declarado 
como oficina, entonces lo que se hizo 
fue dar de baja esa denominación y 
se puso Punto de Contacto, pero sigue 
funcionando normalmente en el Cen-
tro de Jubilados�, confirmó.

En la última sesión del Concejo 
Deliberante, el intendente Mauro 
Poletti irrumpió durante el inicio 
de la misma y pidió la palabra para 
pedir trabajar en conjunto una se-
rie de proyectos en materia de 
educación, administración y se-
guridad. En tanto, la presidenta 
del bloque de Juntos 

por Ramallo, Araceli Natalucci, 
destacó la presencia del intendente, 
pero se mostró firme con su pedido 
para trabajar el proyecto de becas 
educativas. 

�Fue una sorpresa porque ha-
bía empezado la sesión, llego el 
intendente con parte de su gabi-
nete, no lo teníamos previsto, 
pero nos sorprendió gratamente 
que haya venido al 

Concejo a charlar con nosotros 
en esos términos�, expresó. 

Según Natalucci, Poletti dijo que 
�después de sus vacaciones estuvo 

viendo que se habían generado cier-
tas tensiones con algunos temas, 
uno es el de las becas�. �Y él nos pro-
puso, para aliviar tensiones, poder 
trabajar en conjunto con el Ejecutivo 

y el Legislativo, con la intención de 
que nada sea impuesto y que poda-
mos llegar a consensos y acompañar 
cuestiones a largo plazo�, remarcó. 

Y agregó: �Necesita el acompa-

ñamiento del Concejo para llevar 
adelante los cambios que propone, 
ahí nos va a dar la posibilidad a to-
dos de aportar y definir cuestiones 
que nosotros podemos estar de 

acuerdo o no�. 
Luego de la alocución del inten-

dente, los ediles de la oposición le 
volvieron a pedir que revea la deci-
sión de vetar la ordenanza que ac-
tualizaba los montos de las becas 
educativas. Además, anticipó que la 
intención del intendente es modificar 
el Fondo Municipal de Educación. 
Sobre este punto sostuvo: �Él va a 
subir un proyecto macro para mo-
dificar el Fomae. Ellos (por el bloque 
de Unión por la Patria) presentaron 
uno que fue rechazado por la ma-
yoría, entonces no lo puede llevar a 
cabo y creo que eso tiene algo que 
ver con su visita de ayer�. 

�Necesita el acompañamiento 
del Concejo para cambiar esto del 
Fomae, y no pudo hacerlo solo, ahí 
nos va a dar la posibilidad a todos 
de aportar y definir cuestiones que 
nosotros podemos estar de acuerdo 
o no�, aclaró.

CONCEJO DELIBERANTE 

La oposición valoró la visita  

del intendente Poletti
“Fue una sorpresa porque había empezado la sesión, llego el intendente con parte de su gabinete, no lo teníamos previsto, pero 
nos sorprendió gratamente que haya venido al Concejo a charlar con nosotros en esos términos”, dijo Araceli Natalucci. 

La oposición en el Concejo ramallense valoró la presencia de Poletti. EL NORTE
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Avilé pidió  

informes  

pordos calles 

en mal estado 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El concejal le reclamó al Gobierno 

provincial que intervenga en las arterias 

Formosa y Silvestre Begnis. Los pro-

yectos nacen a raíz de los constantes 

reclamos de los vecinos. 

En el regreso de las sesiones ordi-

narias al Honorable Concejo Municipal, 

Andrés Avilé presentó dos proyectos 

tendientes a dar respuesta a inquietudes 

que le presentan los vecinos. 

Ante esto, y atendiendo los reclamos 

efectuados por la Comisión Vecinal de 

barrio Cilsa respecto a la repavimen-

tación de calle Formosa, solicita conocer 

si será incluida en futuros proyectos. 

La misma fue deteriorada por el 

paso de los camiones cuando se des-

viaba el tránsito en Las Dos Rutas; y 

en varias ocasiones se comunicó por 

parte de las autoridades que iba a ser 

restaurada una vez finalizada esa obra. 

�La Provincia se comprometió con el 

Municipio a reparar esta calle�, sostuvo. 

Por otra parte, hace lo propio en otro 

proyecto ante los reclamos presentados 

por la Comisión Vecinal de barrio Galotto 

en reuniones que mantuvo por el mal 

estado de calle Silvestre Begnis. 

 

Inseguridad 
�Los mismos vienen de larga data, 

esa calle no cuenta con cordón cuneta, 

iluminación y entubado. Muchos ve-

cinos no pasan por allí de noche porque 

ya se han registrado varios hechos de 

inseguridad. Además, en momentos 

de lluvia copiosa se inunda�, explicó 

el concejal del bloque Inspirar. 

�Estos proyectos nacen, como tantos 

otros, de los reclamos que nos plantean 

los vecinos cuando desde el bloque 

nos llegamos hasta los barrios para dia-

logar con ellos�, aclaró. 

En ambos casos, el concejal lo que 

solicita es enviar una nota al ministro 

de Obras Públicas de la provincia, Li-

sandro Enrico, y al senador Germán 

Giacomino para que informen qué me-

didas se tomarán en dichos lugares y 

así comenzar a dar respuesta a los re-

clamos de los vecinos. 

�Nuestra responsabilidad como con-

cejales es seguir trabajando en distintas 

acciones que mejoren el tránsito y la 

accesibilidad en la ciudad�, finalizó.

El concejal Andrés Avilé. ARCHIVO 

Será dictado por profesionales 

de la UNR y abordará estrategias 

efectivas para promover a las 

empresas, captar audiencia, crear 

contenido y utilizar al máximo 

plataformas como Instagram, Fa-

cebook y TikTok. 

El Centro Comercial, Industrial 

y de la Producción organiza una 

nueva capacitación que será sin 

cargo para sus asociados. Se trata 

de �Vender e impulsar mi em-

presa en redes sociales� y está 

dirigida a propietarios de nego-

cios o empresas, mandos medios, 

así como a pequeños emprendi-

mientos familiares y personal. El 

curso será dictado por docentes 

de la Universidad Nacional de 

Rosario y se desarrollará en la 

sede del CCIP ubicada en Sar-

miento 902 de Villa Constitución. 

La fecha pactada es el martes 27 

de agosto con horario de inicio 

a las 13.30. 

Los interesados en participar 

deben completar el formulario 

de inscripción online 

(https://forms.gle/VC2tpqaqFSh

8QpqSA). 

Se entregará certificación y 

material de cursado; los cupos 

son limitados y las consultas pue-

den realizarse al teléfono 

3400498524 o al email centro-

comercialccipvc@gmail.com. 

Como resumen del contenido 

a abordar en la jornada, el CCIP 

explicó que �la llegada de la Re-

volución 4.0 ha cambiado el pa-

radigma de la comunicación. Aho-

ra, al definir nuestro plan de co-

municación, tenemos que tener 

en cuenta múltiples canales y so-

portes�. Ante esto es que durante 

la jornada se abordarán estrate-

gias efectivas para promover y 

aumentar las ventas de la em-

presa a través de las redes so-

ciales. Así como también técnicas 

para identificar a la audiencia y 

para la creación de contenido 

atractivo. Por otra parte, se brin-

darán recursos para el uso de 

plataformas como Facebook, Ins-

tagram, Twitter y TikTok; tras-

cendentales para alcanzar obje-

tivos comerciales. 

Por último abordarán técnicas 

de gestión de la comunidad, aná-

lisis de métricas y casos de es-

tudio de éxito para inspirar a los 

asistentes a llevar la presencia 

de su marca en redes sociales al 

siguiente nivel. 

Consultas al teléfono 

3400498524 o al email centro-

comercialccipvc@gmail.com

Curso para impulsar ventas en  
redes sociales organizado por el CCIP  

A la brevedad se abrirán las ins-

cripciones para sumarse a diversos 

cursos que se llevarán a cabo luego 

del convenio firmado con la Secre-

taría provincial. La encargada de la 

Dirección de Género del Municipio 

anticipó que a la brevedad abrirán 

las inscripciones para sumarse a di-

versas capacitaciones en oficios no 

tradicionales para mujeres, que brin-

darán en conjunto con la Unión Obre-

ra Metalúrgica. 

 

Convenio 
�Acabamos de cerrar un convenio 

importante con la Secretaría provin-

cial que posibilita que nosotros como 

Municipio desde el área de Género 

podamos desarrollar actividades, ya 

que nos habilita a transversalizar las 

perspectivas de género en las dis-

tintas áreas. Vemos en este contexto 

social que es necesario capacitar a 

las mujeres en oficios no tradicio-

nales; así que junto con la UOM abri-

remos cursos para acceder al cordón 

industrial. Las capacitaciones irán 

dirigidas en ese sentido, en que las 

mujeres puedan acceder a esos pues-

tos de trabajo en todo el cordón in-

dustrial�, informó. 

 

Cursos  
Entre los cursos previstos se en-

cuentran, por ejemplo, Equipo pesado 

y Operaria metalúrgica, que se su-

marán a los clásicos como Electri-

cidad, Tornería y demás. �Esto en 

principio será un curso con obliga-

toriedad de asistencia, con horas de 

cursada y de prácticas. Todos serán 

en el Centro de Capacitación de la 

UOM, estamos con ese desafío y en 

los próximos días daremos a conocer 

más detalles y abriremos las ins-

cripciones�, anticipó Pilar Sánchez. 

Es importante destacar que la infor-

mación será brindada a través de las 

redes sociales oficiales del Municipio, 

tanto en Instagram como en Face-

book, y en su página web. 

 

Inversión 
Vale recordar que el mes pasado 

el intendente Jorge Berti, junto al 

equipo de la Dirección de Género e 

Igualdad, firmó un convenio con el 

Ministerio de Igualdad y Desarrollo 

Humano de la provincia de Santa Fe. 

Este acuerdo, suscripto en la vecina 

localidad de Arroyo Seco, busca for-

talecer las iniciativas locales a través 

de una inversión superior a los 15 

millones de pesos. 

Este convenio tiene como objetivo 

principal dotar de más recursos eco-

nómicos al área municipal encargada 

de la promoción de derechos, la aten-

ción y el acompañamiento a víctimas 

de violencia de género, así como de 

la diversidad sexual.

MUNICIPIO Y UOMVC 

Capacitaciones para mujeres 
en oficios no tradicionales
La encargada de la Dirección de Género del Municipio villense anticipó que a la brevedad abrirán 
las inscripciones para sumarse a diversas capacitaciones en oficios no tradicionales para 
mujeres, que brindarán en conjunto con la Unión Obrera Metalúrgica. 

Pilar Sánchez (centro), directora de Género villense, junto a integrantes del organismo. ARCHIVO
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   �Los judíos murmuraban de Je-
sús, porque había dicho: �Yo soy el 
pan bajado del cielo�. Y decían: 
�¿Acaso este no es Jesús, el hijo de 
José? Nosotros conocemos a su pa-
dre y a su madre. ¿Cómo puede decir 
ahora: �Yo he bajado del cielo?�. 
Jesús tomó la palabra y les dijo: �No 
murmuren entre ustedes.  

Nadie puede venir a mí si no lo 
atrae el Padre que me envió; y Yo 
lo resucitaré en el último día. Está 
escrito en el libro de los Profetas: 
�Todos serán instruidos por Dios�.  

Todo el que oyó al Padre y recibe 
su enseñanza, viene a mí. Nadie ha 
visto nunca al Padre, sino el que 
viene de Dios: sólo Él ha visto al Pa-
dre. Les aseguro que el que cree, 
tiene Vida eterna. Yo soy el pan de 
Vida. Sus padres, en el desierto, co-
mieron el maná y murieron. Pero 
este es el pan que desciende del cielo, 
para que aquel que lo coma no mue-
ra. Yo soy el pan vivo bajado del 
cielo. El que coma de este pan vivirá 
eternamente, y el pan que Yo daré 
es mi carne para la Vida del mundo�. 
Palabra del Señor. 

La fe 

   Jesús dice en el Evangelio: �Les 

aseguro que el que cree tiene vida 

eterna�. Conviene aclarar que �vida 

eterna� no es una vida monótona 

y aburrida, sino �vida en abundan-

cia�, felicidad, plenitud, saciedad, 

que es lo que buscamos todos: un 

bien grande que nos sacie y que 

no pase, algo que nos llene de fe-

licidad y dure en el tiempo.  

Eso se percibe por la fe.  Los ex-

perimentos científicos han dado 

un gran impulso al nivel de vida 

de la humanidad, han traído más 

confort, más salud, mejor nivel de 

vida material, pero han reducido 

el conocimiento a lo comprobable, 

a lo que se percibe por los sentidos 

y entonces han reducido la realidad 

que es mayor que lo comprobable 

científicamente. Pero, sobre todo, 

no han logrado hacer salir de la so-

ledad a las personas y no han po-

dido generar la alegría. 

 Hay una realidad que no se ve 

con los sentidos físicos, se percibe 

por la fe y es el fundamento de la 

realidad: Dios, el creador de todo lo 

que existe. La fe es un conocimiento 

de lo sobrenatural y es un regalo que 

hay que pedirle a Jesús; es la que 

nos hace percibir lo que no se ve y 

le da sentido a lo que se ve. La fe se 

actúa, por ejemplo, cuando vamos 

a rezar delante de una imagen de la 

Virgen; es una imagen, pero nuestro 

pedido, nuestra oración va más allá 

de la imagen y quiere llegar a la re-

alidad que representa esa imagen; 

a la mismísima Virgen María en per-

sona; la fe muestra a Dios �en acción�, 

como el caso de aquella mujer que 

un 25 de septiembre me dijo en el 

Santuario de María del Rosario de 

San Nicolás: �Padre, hace cuatro años 

yo aquí me curé de cáncer�.   

Más allá de la medicina y los 

médicos, y cuando ellos ya no le 

garantizaban seguir viviendo, esta 

mujer, por la fe, percibió la acti-

vidad de Dios sanándola y prolon-

gándole la vida. 

 

El alimento de la fe 

     El conocimiento de la fe que 

percibe lo sobrenatural, que llega 

más allá de lo que captan nuestros 

sentidos, es un regalo que se alimenta 

con la oración y con la comunión del 

Cuerpo de Cristo en la Eucaristía, en 

la Misa, sobre todo del fin de semana, 

ya que, además de que el domingo 

es el día en que conmemoramos que 

Jesús resucitó, está vivo y es un com-

pañero de camino, tiene un contexto 

de descanso que nos da más tiempo 

para reflexionar de manera tranquila, 

sosegada y así se alimenta nuestra 

alma. Si no alimentamos nuestro es-

píritu, nos ponemos resentidos, pe-

simistas, intolerantes y violentos, 

perdemos las fuerzas espirituales 

para hacerle frente a los desafíos de 

la vida con dignidad, con paz, con 

creatividad, con esperanza. Tendrí-

amos que tomar conciencia de que 

así como nuestro cuerpo para seguir 

viviendo necesita desayunar, almor-

zar y cenar, nuestro espíritu también 

necesita alimentarse de la oración 

y de la lectura de la Palabra de Dios 

para no ponerse �raquítico�, para no 

paralizarse, para no dejar de �ver�, 

en fin, para no perder la fe, la espe-

ranza, la paciencia, el amor, la 

fortaleza, que son todas energías 

del alma. Cuando este domingo 

Jesús te dice en el Evangelio �Yo 

soy el pan de vida�, quiere decir 

que alimenta lo que anima tu vi-

da, lo más profundo de tu per-

sona, que es de tipo espiritual y 

no se ve, es más, lo que substan-

cialmente sos vos, no en tu as-

pecto físico, sino en tu interior. 

Que Dios te bendiga, en el Nom-

bre del Padre, del Hijo y del Es-

píritu Santo.  

¡Buen domingo!

HE VENIDO PARA QUE TENGA VIDA 

Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Marcos (Mc 6, 41-51) 

“Alimentar la fe”
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   Buenos Aires, (NA) � El mi-

nistro de Desarrollo de la Comu-

nidad bonaerense, Andrés Larro-

que, afirmó que la «doctrina pe-

ronista» no puede pagar los errores 

de las personas, tras ser consultado 

por el escándalo que envuelve al 

expresidente Alberto Fernández. 

   «Dentro de la política, cla-

ramente, siempre tenemos que 

salvaguardar al peronismo o a la 

doctrina justicialista porque por 

los errores de las personas no 

tienen que pagar una doctrina», 

explicó Larroque en declaracio-

nes radiales. 

   En esa línea, continuó: «En 

todo caso, aquellos que se corrie-

ron de ese espíritu tendrán que 

explicar el porqué, por qué lo hi-

cieron o frente a qué tentaciones 

sucumbieron. Claramente, nosotros 

debemos enaltecer y defender con 

nuestra práctica y poniendo la mi-

rada en los buenos ejemplos». 

   Las declaraciones de Larro-

que, ya alejado del seno de La 

Cámpora, que conduce Máximo 

Kirchner, se dan luego de que se 

conocieran fotografías de la ex 

primera dama Fabiola Yañez con 

golpes y moretones. 

   Horas antes de la circulación 

de las imágenes, Yañez había de-

nunciado a Alberto Fernández por 

violencia de género. Además, se 

filtró un video en el que exman-

datario coquetea con la panelista 

Tamara Pettinato en un encuentro 

privado en la Casa Rosada.

�La doctrina justicialista no puede pagar el  
precio de las acciones de Alberto Fernández� 

   Buenos Aires, (NA) � La ex pri-

mera dama Fabiola Yañez se mani-

festó ayer tras la denuncia contra 

Alberto Fernández por violencia de 

género y aseguró que el expresidente 

la «amenazó» durante «dos meses» 

con que «se iba a suicidar». 

   «Esta persona (Alberto Fernández) 

estuvo durante dos meses -están todos 

los chats y hay muchas personas que 

lo saben- amenazándome día por me-

dio con que, si yo hacía esto o lo otro, 

se iba a suicidar. Eso no se hace, eso 

es un delito», afirmó Yañez durante 

una entrevista con Infobae. En esa 

línea, la expareja de Fernández aseguró: 

«He cuidado a este hombre de tantas 

cosas que él ha hecho, que esos videos 

que aparecieron el otro día son poca 

cosa al lado de lo que hizo». 

 

“Nunca imaginé esto” 
   Durante el reportaje difundido 

ayer, Yañez dijo además que está 

pasando un momento que «nunca» 

imaginó por algo que se dio a co-

nocer a raíz de la causa judicial con-

tra el expresidente por presunto 

tráfico de influencias en la contra-

tación de seguros en su gestión. 

   «Nunca hubiese hecho una cosa 

como esta porque jamás hubiese que-

rido exponer a mi hijo o que mi hijo 

tenga que ver algo de esto algún día 

en su vida», expresó. 

   La ex primera dama reveló 

también que, mientras ocupó su rol 

al lado del expresidente, no la «de-

jaban hablar» y que en los medios 

de comunicación «cualquiera dijo 

lo que quiso» de su persona. 

   «Jamás nadie salió a defender-

me, nadie me defendió. Lo único 

que yo recibía como respuesta de 

la persona encargada de la prensa 

presidencial era: ´No les contestes 

porque de esa manera les das en-

tidad´», contó Yañez. 

 

Órdenes 
   En este sentido, Yañez afirmó 

que el exmandatario le decía que 

tenía que hacer «lo que esta persona 

encargada de esa área decía» y que 

debía quedarse «callada». 

   Asimismo, sostuvo que «siem-

pre» estuvo sola en Olivos y que 

el peor momento que vivió fue «el 

último año» cuando tuvo que ir a 

vivir a la casa de huéspedes de la 

quinta presidencial. 

   «Tuve que salir en pantuflas 

y bata e irme a la casa de huéspe-

des», enfatizó. Yañez se refirió tam-

bién al Ministerio de Mujeres y afir-

mó que le pidió «ayuda» a la cartera 

ante la situación que se encontraba 

atravesando. 

   «Salieron ahora a defenderse 

cuando no me defendieron a mí, mien-

tras me defenestraban. Decían barba-

ridades de mí», recordó. 

Videos 
   Por otra parte, respecto a los videos 

de Fernández junto a la mediática Ta-

mara Pettinato, sostuvo que no era el 

único que encontró en el celular del 

exmandatario y que «había otras fotos 

y había otras personas». 

   «Ocurría todo el tiempo. El trabajo 

psicológico que habían hecho conmigo 

había normalizado esas situaciones», 

dijo Yañez. 

   Las declaraciones de la ex primera 

dama se dieron luego de que denunció 

al expresidente Alberto Fernández por 

«violencia física» y «terrorismo psi-

cológico», según la presentación que 

hizo ante la Justicia. 

   La denuncia fue realizada a través 

de la plataforma Zoom ante el juzgado 

del magistrado federal Julián Ercolini, 

luego de que se conocieran chats y 

fotos que estaban en el celular de la 

secretaria de Fernández. 

Mensajes amenazantes 
   En su declaración, también 

se refirió a mensajes telefónicos 

por parte del expresidente que te-

nían el objetivo de amedrentarla, 

lo que la llevó a cortar el diálogo 

con Fernández.   

 Cuando realizó la presentación 

ante el juez, la ex primera dama 

aclaró, además, que su comunica-

ción con el exmandatario actual-

mente se mantiene a través de su 

madre, a los fines de no romper el 

vínculo con el hijo que comparten.

HABLÓ FABIOLA YAÑEZ 

«Alberto durante meses me   
amenazó con que se iba a suicidar»
«Esta persona (Alberto Fernández) estuvo durante dos meses -están todos los chats y hay muchas personas que lo saben- amenazándome 
día por medio con que, si yo hacía esto o lo otro, se iba a suicidar. Eso no se hace, eso es un delito», afirmó Yañez. 

 “Esos videos que aparecieron el otro día son poca cosa al lado de lo que hizo”, dijo Yañez. WEB 
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Buenos Aires, (NA) � El fondo buitre 

Burford Capital pretende embargar activos 

de Aerolíneas Argentinas para tratar de 

cobrar el fallo judicial a favor por US$ 

16.000 millones, en el juicio por la esta-

tización de YPF, informó el Financial Ti-

mes. Incluso, el medio británico señala 

que también pretendería ir sobre activos 

de Arsat y Enarsa, y el Banco Nación, por 

considerarlos «alter egos» del Estado ar-

gentino, aunque los abogados de la Ar-

gentina niegan que puedan hacerlo.   Bur-

ford tiene a su favor un fallo judicial de 

US$ 16.000 millones de la jueza neo-

yorquina Loretta Preska en un juicio por 

la expropiación de YPF encabezada en 

2012 por el entonces ministro de Eco-

nomía del gobierno de Cristina Kirchner, 

Axel Kicillof. 

 

Posibles embargos 

   Financial Times señala que con el 

argumento legal del «alter ego», esto es, 

que empresas como Aerolíneas e YPF y 

organismos como el Banco Central y 

Arsat, y también el Banco Nación, son 

en realidad prolongaciones del Estado 

argentino, el acusado en el juicio, y por 

lo tanto sus activos en el exterior podrían 

ser sujetos de embargo a favor del litigante, 

Burford Capital. La nota, con información 

de Nueva York y Buenos Aires, dice que 

Burford se embarcó en un «largo viaje» 

para hacerle pagar a la Argentina y re-

cuerda que un caso similar, el del fondo 

buitre Elliott, duró quince años, e incluyó 

la retención por más de dos meses de la 

Fragata Libertad en un puerto de Ghana 

y finalmente se llegó a un arreglo durante 

el gobierno de Mauricio Macri.   Esta vez, 

dice el FT, el caso incluye presentaciones 

legales en la que los abogados del litigante 

acusan a los de la Argentina de «proce-

dimientos descarados» para frustrar los 

esfuerzos de «recupero» de Burford. 

   «El actual presidente libertario, Javier 

Milei, está en el extremo ideológico opues-

to al de la administración izquierdista de 

Cristina Fernández de Kirchner», dice la 

nota del Financial. 

 

Voluntad de pago 

   A su vez, agrega, Milei ha dicho 

que quiere reprivatizar YPF y otras 

compañías estatales y ha señalado 

su voluntad de pago si la apelación 

en curso no tiene éxito, pero la dis-

puta entre la Argentina y Burford, 

dice, es más contenciosa que nunca, 

según revelan los papeles del juicio.  

Esos papeles, señala, también per-

miten un vistazo a las «dramáticas 

movidas» que pueden seguir, con 

los abogados litigantes buscando 

permiso judicial para examinar gran-

des porciones del Estado argentino, 

desde su aerolínea de bandera y su 

principal banco comercial (esto es, 

Aerolíneas Argentinas y el Banco 

Nación, ambas con activos en los 

EEUU).    Según los abogados de Burford, 

esas empresas están llenas de llenas de 

nombramientos políticos de personal no 

calificado y son «alter egos de la Repú-

blica», lo que significa legalmente no solo 

que son propiedad, sino también que 

son controladas por el estado argentino 

e «indistinguibles de él». 

   Una determinación judicial de ese 

tipo teóricamente facilitaría a la toma de 

activos por parte de los acreedores. 

 

Apelación 

   El FT señala también que «gente 

cercana a la administración argentino 

confían en ganar una apelación, y que 

los acreedores están en una «expedición 

de pesca» cuyo objetivo es «avergonzar 

al país», y que no hay «activos sustan-

ciales» de la Argentina en jurisdicción 

de EEUU. 

   En su presentación a las cortes, los 

abogados de la Argentina han negado 

que los organismos en cuestión sean 

«alter egos» y que fallos previos de la 

justicia de EEUU han apoyado el argu-

mento de que son «operacionalmente 

separados del Estado». Los abogados de 

Burford han pedido a la justicia de EEUU 

permiso para examinar cuán «estrecha-

mente relacionados» están algunas com-

pañías con el Estado. Y cita allí a la propia 

YPF (objeto original del juicio), que tiene 

un valor de mercado de USD 10.700 mi-

llones y el Estado argentino es dueño 

del 51 por ciento. 

 

Argumentos 

   También argumentan que gobiernos 

previos han usado YPF para designar 

amigos políticos y para fijar el precio 

local de los combustibles, lo que eviden-

ciaría que «es un brazo del Estado», por 

lo que pidieron que la Justicia le ordene 

a la República transferirles sus acciones 

en YPF. La empresa, recuerda la nota, 

tiene activos petroleros y gasíferos va-

liosos, incluida la formación Vaca Muerta.  

Los activos de YPF más fáciles de alcanzar 

por parte de los acreedores, señala Se-

bastián Maril, de Latam Advisors, un ex-

perto argentino en el caso, serían los 

bonos corporativos de YPF, que en algunos 

casos están garantizados por las expor-

taciones de petróleo de la compañía. 

   El precio de esos bonos «colapsaría» 

si YPF fuera considerada «alter ego» del 

Estado argentino, incluso si los litigantes 

no pudieran hacerse de ellos. 

 

Acciones inmunes 

   La intención de los demandantes 

es forzar a la Argentina a negociar, pero 

el FT cita que «gente cercana a la Argentina 

sostiene que ninguno de esos activos es-

taría al alcance de los acreedores y que las 

acciones de YPF son «absolutamente in-

munes» a un embargo. Además, dijeron 

que no ninguna negociación en curso con 

los litigantes mientras sigue el juicio. Para 

Maril, esa postura es un «gran error y costosa 

decisión.  La historia nos lo dice».  En cuanto 

al BCRA, los abogados dicen que es usado 

como «un instrumento del Estado y que el 

propio Milei prometió repetidamente ce-

rrarlo, lo que vendría a demostrar que tam-

bién en ese caso el Estado argentino está 

a cargo de la entidad. 

 

Reservas 

Expertos consultados por el FT notaron 

al respecto que las reservas de los bancos 

centrales (de las que el BCRA tiene pocas) 

disfrutan de una «fuerte inmunidad contra 

embargos en la mayoría de las jurisdic-

ciones, incluido EEUU», aunque por otra 

parte cita la decisión anunciada por el 

ministro de Economía, Luis Caputo, de 

enviar al exterior, a un lugar no identificado, 

una parte de las US$ 4.700 millones en 

oro propiedad del BCRA, para «generar 

retornos». Los otros activos a los que 

apunta Burford son Aerolíneas Argentinas, 

que Milei intentó pero no logró el visto 

bueno del Congreso para privatizarla. 

   La compañía aérea, precisa la nota, 

controla el 60% del mercado local de 

vuelos y tiene una flota de 84 aviones, 

pero la mayoría son por medio de «leasing». 

También en este caso, los litigantes señalan 

que Aerolíneas ha estado llena de «nom-

bramientos políticos, que han sido acusados 

por falta de experiencia y pobre manejo» 

del negocio aéreo.  Los otros activos apun-

tados por Burford son Arsat, la empresa 

estatal de telecomunicaciones, proveedora 

de infraestructura de telefonía móvil e 

internet, Enarsa, enfocada en la importación 

y distribución de energía y la construcción 

de infraestructura, y el Banco Nación, el 

más grande minorista de la Argentina, 

con sucursales en Nueva York y Miami. 

   Todas esas compañías, concluye el 

artículo, son objetivos de privatización 

del gobierno de Milei.

JUICIO POR YPF 

Un fondo buitre quiere embargar 

activos de Aerolíneas y el BCRA 
Burford se embarcó en un «largo viaje» para hacerle pagar a la Argentina y recuerda que un caso similar, el del fondo buitre Elliott, duró quince años, 

e incluyó la retención por más de dos meses de la Fragata Libertad en un puerto de Ghana. 

Kicillof, responsable de la  

estatización de YPF. ARCHIVO
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      Buenos Aires, (NA, Por José 

Calero) � Los mercados recuperaron 

la calma esta semana y, en el caso 

de la Argentina, terminaron incluso 

en mejores términos. 

   Pero la debacle de los mercados 

globales con el «lunes negro» puso 

en guardia al Gobierno, donde todas 

las miradas están puestas en los pa-

sos que viene dando el ministro de 

Economía, Luis Caputo, con su plan 

para «normalizar» el funcionamiento 

de la economía. 

   La Argentina no terminó siendo 

tan afectada por la debacle de los 

mercados globales gracias a la exis-

tencia del cepo cambiario y la ro-

bustez del torniquete puesto sobre 

la emisión monetaria y las cuentas 

públicas. 

   La caída de los principales in-

dicadores bursátiles puede haber 

terminado de convencer a Caputo 

de que se deberán tomar medidas 

precautorias destinadas a evitar que 

una crisis mayor, y una devaluación 

más profunda del real brasileño, ter-

minen desbaratando los planes. 

   Con ese objetivo, el ministro ya 

había iniciado conversaciones con 

bancos internacionales para obtener 

fondos destinados a enfrentar los 

fuertes vencimientos que se vienen 

en enero próximo. 

 

Créditos 

   La idea sería obtener créditos 

por unos US$ 5.000 millones, que 

lleven tranquilidad a los acreedores 

y permitan mostrar que «la casa 

está en orden». 

   Uno de esos préstamos se está 

negociando con el Banco Santander 

de España, y rondaría los US$ 1.000 

millones. Se instrumentaría con el 

formato de los REPO, que tanto Milei 

como Caputo vienen mencionando. 

Los REPOS se suelen utilizar para 

obtener capital a corto plazo. 

   De hecho, en Estados Unidos 

la Reserva Federal recurre al mer-

cado de repos como herramienta 

para ayudar a implementar su po-

lítica monetaria. Durante la gestión 

de Mauricio Macri como presidente 

se tomaron préstamos repo con 

bancos internacionales para recau-

dar miles de millones de dólares. 

Parte de esa ingeniería la coordinó 

Caputo, por lo que ya tiene amplia 

experiencia sobre el tema. 

   En principio se había pensado 

en que la garantía para esos REPOS 

sería el oro que la Argentina envió 

al exterior. Pero ahora trascendió 

que se ofrecerán bonos del Estado 

o del Banco Central. 

  En ese entramado, el Santander 

buscaría compartir el riesgo con fon-

dos de inversión, con los cuales ya 

habría iniciado gestiones. 

 

Tasa de interés 

   Incluso, la estructura que se 

está discutiendo incluye una tasa de 

interés variable de 550 puntos bá-

sicos sobre la de la Reserva Federal 

sobre un préstamo con vencimiento 

en 2027, y que el gobierno argentino 

tendría acceso a la línea de crédito 

durante un período que iría de seis 

meses a un año. 

   Así, en caso de necesitar ac-

tivarla, por ejemplo ante una es-

calada del dólar, el país tendría 

ese respaldo. 

   La Argentina ya cuenta con 

una línea de fondos que podría lle-

gar a utilizar de ser necesario, que 

ascendería a unos US$ 4.500 mi-

llones, y que si hace falta se activará 

para afrontar los vencimientos de 

deuda de enero. «Lo último que 

haríamos es dejar de pagar la deu-

da», repite Milei. 

   Es una forma de hacer frente a 

las dudas que existen entre los in-

versores por la caída de reservas, 

motivada en parte por la intervención 

para apuntalar el peso en los mer-

cados paralelos. 

 

Blanqueo 

   Para tratar de blindarse ante 

eventuales crisis, Caputo aguarda 

también un buen resultado del blan-

queo de capitales y de la recaudación 

por el impuesto a las Ganancias a 

los empleados. 

   Si bien la información es man-

tenida bajo siete llaves, los pri-

meros días de vigencia del blan-

queo estarían indicando que hay 

interés en adherir. 

   Se estima una recaudación de 

unos u$s2.000 millones por esa 

vía, aunque las cifras pueden ser 

muy variables. 

   Por ahora, el mercado cree a 

la información oficial de que el Te-

soro tiene cubierto los pagos de 

capital de enero 2025, julio 2025 

y enero 2026. 

   A esto se suma la perspectiva 

de incrementar las reservas en unos 

US$ 1.200 millones durante agosto, 

algo que sigue en terreno de dudas 

para los analistas. Buena parte de 

esos fondos llegarían de organismos 

multilaterales. 

 

Proyección 

   El presidente del Banco Central, 

Santiago Bausili, ya presentó una 

proyección según la cual el BCRA 

será comprador neto de divisas en 

agosto y septiembre. 

   En tanto, en la Bolsa de Nueva 

York ya se habla de la «falta de tim-

ming» por parte de la Reserva y se 

advierte que aún si las bajara a me-

diados de septiembre próximo, «po-

dría ser tarde». 

   Por ahora, lo que la FED ha 

hecho trascender es que de nin-

guna manera dejará que el mer-

cado le condicione el rumbo de 

sus políticas. 

   Para el economista Barry Ei-

chengreen, así como la FED no de-

bería dejar que el mercado le dicte 

una decisión, tampoco el titular de 

la Reserva, Jerome Powell, querrá 

que su decisión sea leída como un 

guiño o rechazo a los republicanos 

o demócratas. 

   A nivel local, existe consenso 

en que la suba del riesgo país de los 

últimos meses y los coletazos de las 

turbulencias en los mercados dejaron 

un escenario de mayor incertidumbre 

para la Argentina. 

   Expertos en finanzas explican 

que el éxito del REPO dependerá 

cuánto se ofrezca como activos 

en garantía. 

   Por ahora, los pronósticos in-

dican que el país debería una tasa 

de al menos 10%, altísima para una 

colocación en dólares. 

   Enterado de esas lecturas, Caputo 

sigue negociando con los prestamis-

tas, ya que al fin y al cabo es un ex-

perto en la materia. 

  El ministro ya tuvo varios cara 

a cara y videoconferencias con in-

versores extranjeros, que dejaron 

claras las dudas que aún tienen los 

inversores. 

   Tampoco ayudarían las pre-

venciones que los propios econo-

mistas del Fondo tienen sobre la 

negociación de un nuevo acuerdo 

que permita liberar más dólares al 

país. Las tensiones quedaron de 

manifiesto cuando el presidente 

Milei cargó muy duro contra el di-

rector para el Hemisferio Occidental 

del FMI, Rodrigo Valdés. 

   El tema Milei es motivo de aná-

lisis también en círculos financieros. 

Se pondera que el Presidente brinde 

siempre rotundos respaldos a su mi-

nistro de Economía, pero no se ob-

serva tan bien que el jefe de Estado 

salga a cruzar a autoridades del Fon-

do Monetario, justamente cuando se 

está negociando pedir más plata. 

   Esas lecturas hacen en muchos 

casos a la esencia de las discusiones 

al más alto nivel internacional, que 

exigen cierta mesura en las decla-

raciones. 

 

Préstamos 

   Con esa lógica, tampoco sería 

tan conveniente que el Presidente 

diga que ya tiene «abrochados» los 

préstamos REPO con los bancos, so-

bre todo cuando se está en la fase 

más sensible de las negociaciones. 

A veces, la lógica financiera no está 

alineada con el estilo disruptivo del 

presidente argentino. 

   Por lo pronto, Caputo ya avanzó 

con el apretón monetario más duro 

y la intervención sobre los dólares 

financieros, aunque la suba del riesgo 

país provocó cierta sorpresa en el 

equipo económico. 

   Otro punto sobre el que siempre 

pone la mira la oposición política es 

el caso de que el Gobierno decida 

echar mano a los bonos del Fondo 

de Garantía de Sustentabilidad (FGS) 

de la ANSeS, pero por ahora no se 

estaría analizando esa posibilidad. 

   Si todo esto no prospera, se 

podría echar mano al oro que Ca-

puto envió al exterior -muy pro-

bablemente al Banco de Inglate-

rra-, y cuyo valor rondaría los US$ 

5.000 millones. 

   La Argentina deberá pagar, entre 

capital e intereses, unos US$ 4.700 

millones en enero próximo, y el Go-

bierno no se puede dar el lujo de po-

ner en duda ese compromiso. 

   El REPO terminaría de dar tran-

quilidad, explica el exviceministro 

de Economía Pablo Guidotti. Y tam-

bién confirma que el Gobierno apues-

ta a obtener éxito con el blanqueo 

de capitales, que pueden sumar unos 

«miles de millones», según calcula. 

   Por ahora, se seguirá intervi-

niendo para bajar la brecha cambia-

ria, a pesar de las prevenciones del 

FMI con el objetivo de derrumbar el 

tipo y llevarlo si es posible por debajo 

de los $1.200. 

   Y seguir absorbiendo pesos que 

se habían emitido y no tenían la co-

rrespondiente demanda, y presionar 

a la baja las cotizaciones del MEP y 

del contado con liquidación. 

 

Disciplina fiscal 

   De lo que sí está seguro Caputo 

es que no se debe aflojar en la dis-

ciplina fiscal, porque es uno de los 

principales datos que mira todos 

los meses el mercado. Y asegura 

que habrá muchos anuncios simi-

lares al que se conoció esta semana, 

de que el Poder Ejecutivo pretende 

dejar de subsidiar al transporte 

que circula por el AMBA. 

   «Son unos miles de millones de 

pesos, pero cuando se empieza a su-

mar, los números sorprenden», dicen 

en el equipo económico. A esto se 

añadiría la decisión de vender edi-

ficios públicos, como las instalaciones 

donde funcionaban el Ministerio de 

las Mujeres y el INADI. 

   En esta lógica, Caputo prometió 

al sistema productivo bajar im-

puestos, por lo que allí también 

existirá una necesidad de seguir 

recortando gastos y de aumentar 

la recaudación. 

   Todo este escenario cerraría si 

para octubre el Gobierno se acerca 

al objetivo de la inflación cero, que 

se consideraría no solo un éxito eco-

nómico sino también político.

LEVANTAMIENTO DEL CEPO 

Los mercados se estabilizaron, pero el  
«lunes negro» encendió un semáforo  
La Argentina no terminó siendo tan afectada por la debacle de los mercados globales gracias a la existencia del cepo cambiario 
y la robustez del torniquete puesto sobre la emisión monetaria y las cuentas públicas. 

Ministro Luis Caputo. WEB 
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Buenos Aires, (NA) � El ministro 

de Defensa, Luis Petri, manifestó 

ayer que se sienten «orgullosos» de 

las Fuerzas Armadas y dio un «fuerte 

respaldo» al sistema educativo de 

los Liceos Militares, porque «se basan 

en los pilares de la excelencia edu-

cativa, la disciplina militar y la for-

mación de líderes». 

   Petri presidió ayer, en la Base 

Aérea de Morón, la ceremonia por 

el 112° aniversario de la creación de 

la Fuerza Aérea Argentina, junto al 

jefe de esa institución, brigadier ge-

neral Fernando Luis Mengo y al jefe 

del Estado Mayor Conjunto de las 

FFAA, brigadier General Xavier Julián 

Isaac. 

«Nos sentimos orgullosos de 

nuestras Fuerzas Armadas. Hoy las 

honramos en este acto», dijo el mi-

nistro al encabezar la ceremonia. 

   El ministro inició su discurso 

transmitiendo el saludo y agradeci-

miento del presidente Javier Milei a 

los integrantes de la Fuerza Aérea 

Argentina por sus servicios a la patria, 

y recordó a los capitanes Mauro Testa 

La Rosa y Franco Sotille, reciente-

mente fallecidos en cumplimiento 

del deber mientras realizaban adies-

tramientos. 

 

Liceos militares 
El titular de Defensa explicó que 

esa vocación de servicio «surge en 

muchos casos desde los liceos mi-

litares, como el Aeronáutico, y pro-

nunció un fuerte respaldo a ese sis-

tema educativo que se basa en los 

pilares de la excelencia educativa, 

la disciplina militar y la formación 

de líderes». 

   «Nosotros queremos a nuestras 

Fuerzas Armadas. Nos sentimos or-

gullosos de nuestras Fuerzas Arma-

das. Queremos que marchen, que 

desfilen, que la sociedad las abrace. 

Queremos que nuestras Fuerzas Ar-

madas protejan a esa sociedad que 

las abraza. Para eso estamos traba-

jando todos los días, los F-16 son 

una muestra», señaló. 

   No obstante, Petri destacó que, 

«lo más importante que tiene la Fuer-

za Aérea no son los F-16 o los C-130 

o los Pampas, lo más importante son 

ustedes. Son los hombres y mujeres 

que la componen. Son los hombres 

y mujeres que dieron lo más preciado 

a la Patria, que es su vida. Y por eso 

nosotros venimos en este día a hon-

rarlos y homenajearlos». 

 

Defensa de intereses 
   Por su parte, el brigadier Mengo 

destacó que la Fuerza Aérea «abraza 

su misión y contribuye a defender 

los intereses vitales de la Nación en 

pos de la eterna vigilancia de nuestro 

territorio». 

   Durante el minuto de silencio 

en honor a los caídos se llevó a cabo 

el pasaje aéreo de la «Escuadrilla 

Histórica Mentor», conformada por 

tres aeronaves Beechcraft B-45 per-

tenecientes al Centro de Ensayos en 

Vuelo de la Dirección General de In-

vestigación y Desarrollo. El pasaje 

de las aeronaves dejó impreso en el 

cielo los colores de la Patria. 

   El Día de la Fuerza Aérea se 

conmemora en recuerdo del 10 de 

agosto de 1912, cuando el entonces 

presidente de la Nación, Roque Sáenz 

Peña, creó por decreto la Escuela de 

Aviación Militar en El Palomar, es-

tableciendo así el primer organismo 

estatal destinado a la enseñanza del 

vuelo militar y la primera unidad 

aérea militar del país. 

   Estuvieron presentes en el acto, 

además de Petri , Isaac y Mengo, el 

Jefe del Ejército, general de División 

Carlos Alberto Presti y de la Armada, 

vicealmirante Carlos María Allievi y 

Veteranos de la Guerra de Malvinas, 

entre otras autoridades e invitados.

BASE AÉREA DE MORÓN 

Petri dijo estar orgulloso de las FF.AA.  
en el acto del Día de la Fuerza Aérea
El ministro Petri presidió en la Base Aérea de Morón la ceremonia por el 112° aniversario de la creación de la Fuerza Aérea 

Argentina, y afirmó: “Nos sentimos orgullosos de nuestras Fuerzas Armadas. Hoy las honramos en este acto”. 

Luis Petri, junto al titular de la Fuerza Aérea, brigadier Mengo. WEB
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   Buenos Aires, (NA) � Los gre-
mios universitarios no llegaron a 
un acuerdo paritario con el Go-
bierno nacional y ratificaron el 
paro del próximo lunes, en el mar-
co de un «plan de lucha» por re-
clamos salariales. 

   El subsecretario de Políticas 
Universitarias, Alejandro Álvarez, 
junto con su par de Desarrollo y 
Modernización del Empleo Público, 
María Rosana Reggi, recibieron en 
una reunión paritaria en el Palacio 
Sarmiento, a representantes sin-
dicales de docentes y no docentes 
universitarios, al igual que a un 
grupo de rectores de las universi-
dades nacionales. 

 

Comunicado 

   En este contexto, según indica-
ron en un comunicado desde el Mi-
nisterio de Capital Humano, los re-
presentantes del gobierno «remar-
caron que se daba continuidad a la 
paritaria universitaria que se encon-
traba en cuarto intermedio». 

   Además, durante la reunión se 
comunicó a los sindicatos «un au-
mento del 3% para agosto y un in-
cremento del 2% para septiembre, 
tomando como base de referencia 
la pauta general del Estado». 

   Tras «no llegar a un entendi-
miento», las partes acordaron crear 
«una Comisión Técnica Tripartita 
para buscar acercar las diferencias 
señaladas por los gremialistas, con 
la oferta del Gobierno». 

 

Sindicatos 

   En este sentido, desde el Eje-
cutivo señalaron que «las comisio-

nes estarán integradas por los sin-
dicatos e integrantes de las subse-
cretarías de Política Universitaria 
y de Desarrollo y Modernización 
del Empleo Público». 

   A su vez, respecto del inicio 
del segundo cuatrimestre, los re-
presentantes del gobierno enfati-
zaron que «su continuidad está ase-
gurada, porque desde el punto de 
vista presupuestario los fondos para 
las universidades nacionales, es 
decir, sus gastos de funcionamiento, 
ya han sido garantizados en tiempo 
y forma, más allá de las medidas 
gremiales anunciadas». 

   Los funcionarios remarcaron 
también «la continuidad de la ne-
gociación paritaria en el ámbito del 
Ministerio de Capital Humano». 

   El encuentro tuvo lugar en el 
Salón Vera Peñaloza y contó con la 
participación de referentes de CO-
NADU, CONADUH, CTERA, FEDUN, 
FAGDUT, UDA y FATUN. 

 
Medida de fuerza 

   En tanto, los gremios que nu-
clean a los docentes de las altas 
casas de estudio ratificaron la me-
dida de fuerza y las «jornadas de 
visibilización» de la protesta. 

   «El próximo 12 de agosto en 
la UBA NO se inicia el segundo cua-
trimestre, con paro docente y no 
docente durante toda la jornada. 
13 y 14 de agosto serán jornadas 
de visibilización de la protesta. Y 
los días 20 y 21 se llevará adelante 
un nuevo paro de 48 horas», ex-
presaron desde la Asociación de 
Docentes de la UBA (ADUBA) en 
redes sociales.

El expresidente Alberto Fernández 
pidió en las últimas horas que la de-
nuncia de su ex pareja Fabiola Yañez, 
por violencia y otros delitos, salga 
de los tribunales Comodoro Py y se 
traslade a la justicia federal de San 
Isidro, donde tramita la causa por la 
Fiesta de Olivos. Fuentes judiciales 
le confirmaron a Infobae que la nueva 
abogada del ex mandatario, Silvina 
Carreira, hizo una presentación ante 
el juez federal Julián Ercolini. 

Ese escrito modificó el curso de 
la causa, al menos en las próximas 
horas. La defensa de Fabiola Yañez, 
ahora en manos de la abogada Ma-
riana Gallego, analiza postergar la 
declaración ante el fiscal Ramiro 
González, que quedó a cargo del ex-
pediente. �Si la causa pasa a San Isi-
dro no tiene sentido que declare este 
fin de semana, sino terminaría de-
clarando dos veces�, explicó una 
fuente desde Madrid. 

Formalmente, Yañez todavía no 
declaró. Hizo una exposición ante el 
juez Ercolini el martes pasado. 

 
Sin novedades 

En las próximas horas no habrá 
novedades, al menos desde el punto 
de vista judicial. Si no hay sorpresa, 
la nueva abogada de Fabiola haría 
una presentación ante el consulado 
argentino en Madrid el próximo lunes 

para formalizar su designación. Y 
luego podría pedir ser querellante. 

La causa por violencia comenzó 
el martes, cuando Yañez llamó al 
juez Ercolini y le informó que que-
ría hacer la denuncia. El magistrado 
la delegó al fiscal Carlos Rívolo, 
pero ayer se mandó a sorteo y le 
volvió a tocar a Ercolini. De esa 
manera, el caso salió del juzgado 
federal 11, donde sigue tramitando 
la causa de los seguros, y quedó 
en el juzgado 10, con la interven-
ción de Ramiro González. 

 
Allanamiento 

Sin embargo, el pedido de alla-
namiento en el departamento de 
Alberto Fernández lo firmó Rívolo, 
que reemplazaba hasta la media-
noche del viernes a su colega por 
una licencia. 

Durante ese operativo, a cargo 
de la Policía Federal, se secuestra-
ron 22 pendrives, dos teléfonos, 
un iPad y 2 memorias, según pu-
blicó Infobae. �La orden era se-
cuestrar todos los dispositivos�, 
dijo una fuente de la causa. Como 
rige el secreto de sumario, apenas 
trascendieron algunos detalles. 

A partir de ahora, la investigación 
tramita en la fiscalía de González, 
que también intervino en la causa 
por la Fiesta de Olivos. En ese ex-

pediente imputó a Fernández, a Ya-
ñez, y el resto de los invitados por 
violar las normas contra el COVID-
19. Pero luego el juez Sebastián Ca-
sanello se declaró incompetente y 
mandó todo a la Cámara Federal de 
San Martín. 

 
Abogada 

La nueva abogada de Yañez, Ma-
riana Gallego, llegó ayer a la ma-
drugada a Madrid (España) y ya to-
mó contacto con la ex primera da-
ma para definir la estrategia jurí-
dica. En principio, no declarará 
hasta que se aclare el conflicto de 
competencia. 

La causa que conmovió al país 
comenzó con una serie de men-
sajes encontrados en el celular de 
María Cantero, ex secretaria de 
Alberto Fernández, en el marco 
de la investigación por los seguros. 
En una de esas conversaciones, 
Yañez le relató a Cantero varios 
actos de violencia. También le 
mandó fotos. 

La existencia de esos mensajes 
fue revelada el domingo pasado 
por el diario Clarín. Alberto Fer-
nández se enteró que todo se iba 
a hacer público el sábado a la tarde. 
�Es el final de mi carrera�, le dijo 
a un interlocutor ese mismo día. 

Los gremios universitarios  
no llegaron a un acuerdo  
y van al paro

Alejandro Álvarez participó de las paritarias. ARCHIVO 

 

CON NUEVA ABOGADA 

Fernández pidió que  
la causa por violencia 
pase a San Isidro 
En las próximas horas no habrá novedades, al menos desde el punto de vista judicial. Si 
no hay sorpresa, la nueva abogada de Fabiola haría una presentación ante el consulado 
argentino en Madrid el próximo lunes para formalizar su designación. 

 Alberto pidió el pase de su causa de Comodoro Py a la Justicia federal de San Isidro. WEB 
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RUGBY CHAMPIONSHIP 

Los Pumas  
lograron un  
histórico triunfo  
en Nueva Zelanda 

 

La selección masculina de rugby, 

Los Pumas, consiguió un histórico 

triunfo por 38-30 ante su par de 

Nueva Zelanda, en un partido co-

rrespondiente a la primera fecha 

del Rugby Championship 2024. 

Los Pumas, que perdían 20-8 a 

los 36 minutos del primer tiempo, 

pudieron dar vuelta el encuentro 

ante los �Hombres de negro� para 

comenzar la competencia con el pie 

derecho. 

Los argentinos tuvieron un com-

plicado arranque, en el que come-

tieron seis penales en solo 11 mi-

nutos. Así fue como Damian McKen-

zie puso el 3-0 y unos minutos des-

pués San Darry anotó el primer try 

del encuentro y McKenzie estampó 

el 10-0 con la conversión. 

Promediando el primer tiempo, 

Los Pumas empezaron a reaccionar, 

primero a través de un try de try 

de Lucio Cinti y después con un pe-

nal de Santiago Carreras. 

Los All Blacks se fueron al des-

canso con una ventaja de 20-15 gra-

cias a una nueva llegada al in goal 

argentino, esta vez de Anton Lie-

nert-Brown y un nuevo penal de 

McKenzie. Para Los pumas, por su 

parte, apoyó Mateo Carreras con 

una espectacular corrida y la con-

versión la hizo Carreras. 

El segundo tiempo fue palo a pa-

lo, con ambas selecciones presio-

nando a sus rivales para forzar un 

error. 

El momento clave del encuentro 

se dio a los 66 minutos, cuando el 

capitán Agustín Creevy anotó el 

cuarto try de Los Pumas en el en-

cuentro para ponerse en ventaja 

35-30. Finalmente, un nuevo penal 

de los dirigidos por el histórico Fe-

lipe Contepomi liquidó el encuentro 

para ponerse ocho puntos arriba. 

Este es el tercer triunfo en la his-

toria de Los Pumas ante Nueva Ze-

landa. La primera fue en 2020, en 

Sídney, y la última se dio en 2022, 

en la ciudad de Christchurch. 

Además, se pudieron tomar una 

especie de revancha por las semi-

finales del Mundial de 2023, en la 

que los All Blacks los pasaron por 

arriba para imponerse por 44-6. 

En el otro partido de la fecha in-

augural del Rugby Championship, 

la campeona del mundo Sudáfrica 

le ganó cómodamente a Australia 

con un contundente 33-7. 

La próxima presentación de Los 

Pumas será el sábado próximo a las 

4 de la mañana, otra vez frente a 

Nueva Zelanda.

JUEGOS OLÍMPICOS 

Vernice estuvo 
cerca del podio  
en canotaje 

En canotaje Agustín Vernice estuvo 

muy cerca de sumar una nueva medalla 

para la Argentina en los Juegos Olímpicos 

de París 2024, ya que terminó cuarto 

en la disciplina K1 1.000. Vernice, oriun-

do de Bahía Blanca, cruzó la línea de 

meta en la Final A en la cuarta posición, 

con un tiempo de 3:28,10, y consiguió 

un diploma al igual que en Tokio 2021. 

El podio estuvo conformado por el 

checo Josef Dostal (3:24,07) y los hún-

garos Adam Varga (3:24,76) y Balint 

Kopasz (3:25,68). 

Vernice había clasificado a la final 

por la mañana, luego de terminar en 

la segunda posición de su semifinal. 

La otra piragüista argentina que 

compitió ayer fue Brenda Rojas, quien 

primero quedó sexta en su semifinal 

y en la Final C finalizó en la cuarta po-

sición. Con estos resultados, ocupó el 

20° puesto de la tabla general. 

 

Los tiempos en  

la final de K1 1.000: 

1- Josef Dostal: 3:24,07 

2- Adam Varga: 3:24,76 

3- Balint Kopasz: 3:25,68 

4- Agustín Vernice: 3:28,10 

4- Uladzislau Kravets: 3:28,10 

6- Fernando Pimenta: 3:29,59 

7- Martin Nathell: 3:31,06 

8- Jakob Thordsen: 3:36,82 

 

JUEGOS OLÍMPICOS 

El capitán  
de Los Leones  
habló de Peillat 

El capitán de la selección masculina 

de hockey sobre césped, Agustín Maz-

zilli, se refirió a la polémica actitud del 

nacionalizado alemán Gonzalo Peillat, 

quién ganó una medalla de oro con Ar-

gentina en los Juegos Olímpicos de Río 

2016 y, actualmente se encuentra de-

fendiendo la camiseta de Alemania, 

equipo con el que dejó afuera a la al-

biceleste y consiguió la medalla de 

plata en París 2024. Peillat marcó un 

gol en el triunfo de Alemania ante Ar-

gentina por 3-2 y festejó con euforia 

en la cara de sus excompañeros.  

Ante esto, Mazilli reflexionó sobre 

lo sucedido diciendo que no es la pri-

mera vez que su examigo actúa de esa 

forma, pero dejó en claro que �es un 

alemán más�. A su vez agregó que, hace 

dos años, deseaba que Peillat volviera 

a la selección argentina. 

�Claramente se nota que no le in-

teresa o tiene muchas sensaciones para 

con Argentina. Está claro que hay 

que empezar a decir que es un ale-

mán que nació en Argentina y está 

todo bien�, agregó�.

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Fue una de las sorpresas del 

�mercado de pases� de los repre-

sentantes de la Asociación de San 

Nicolás camino al Prefederal que 

organizará la Federación Bonae-

rense de Básquetbol y que dará 

comienzo en menos de dos sema-

nas, con doce plazas en juego para 

la Liga Federal 2025. Después de 

su buen paso por Independiente 

de General Pico, Genaro Calcaterra 

volverá a jugar en su ciudad natal. 

Claro que no lo hará �como mu-

chos esperaban� en Belgrano, su 

club de origen, sino que actuará 

en Somisa. 

�Fue un pase llamativo para 

mucha gente, pero yo estoy tran-

quilo. No fue una decisión fácil de 

tomar para mí obviamente, pero 

tuve el apoyo de mi familia y de 

mis amigos. Ellos me entendieron�, 

comentó Calcaterra en diálogo con 

el programa La Deportiva de Radio 

U (89.9). Luego el alero de 23 años 

expresó: �Nada va a cambiar mi 

sentido de pertenencia ni lo que 

genera en mí el Club Belgrano, del 

que soy hincha. En Belgrano me 

inicié y me formé, el club fue el 

que permitió hacer mi carrera y 

hacer de que el básquet fuese mi 

vida y mi trabajo en la actualidad�. 

Al mismo tiempo remarcó que la 

suya �fue una decisión muy per-

sonal que tuvo que ver con algo 

profesional, nada más�.  

Calcaterra se inició en Belgrano, 

de donde pasó a Quilmes de Mar 

del Plata para disputar la Liga Ar-

gentina 2022/23. El año pasado 

regresó a la entidad de la calle 

Pellegrini y posteriormente se 

desempeñó en Independiente. Allí 

tuvo promedios de 11.7 puntos, 4.7 

rebotes y 25 minutos en 18 parti-

dos. Y enfrentó en play-offs a So-

misa, al que su equipo de entonces 

eliminó por 2 a 0 (en esa serie su-

mó 32 puntos y 14 rebotes con-

tando los dos choques). 

Al ser consultado acerca de su 

arribo a las filas somiseras, Cal-

caterra señaló que se dio porque 

le interesó �la propuesta deportiva 

del club�. �Me propusieron un en-

trenamiento fuerte y es algo que 

me interesó, porque yo me levanto 

todos los días para dar mi mejor 

versión y para estar en un equipo 

que esté en la más alta competen-

cia posible �apuntó�, lo que yo 

estoy buscando como jugador�. 

�Eso se está haciendo desde que 

llegué en el grupo de trabajo que 

armamos. Los objetivos son claros; 

y son altos. Espero poder estar a 

la altura de las circunstancias. Me 

sedujo eso�, agregó. A su vez contó 

que en su llegada a Somisa se en-

contró �con un club que está sos-

teniendo una estructura que no 

es habitual en San Nicolás y en la 

zona�. Y añadió que �se está ha-

ciendo todo muy serio, sin dejar 

detalle librado al azar, lo cual en-

tusiasma�. �Las expectativas son 

elevadas y eso lleva a uno a la 

obligación de dar siempre lo má-

ximo, de elevar el nivel de juego 

en los entrenamientos y en los 

partidos�, manifestó Calcaterra, 

quien luego marcó que �esa idea 

es la que va a primar en el grupo�. 

En cuanto a la preparación que 

viene realizando Somisa, Calca-

terra destacó que �está muy bien 

planificada�. �Estamos haciendo 

seis entrenamientos por semana, 

más algún partido, trabajando con 

mucha intensidad. Estamos en la 

búsqueda de la mejor versión po-

sible de equipo�, indicó. 

En Somisa, el nombre de Cal-

caterra se sumó a los de Juan Fran-

cisco Cognigni, Gastón Fredes, 

Franco Casacchia, Vicente Aqua-

dro, Joaquín Roig y Lucio González, 

las otras caras nuevas del plantel. 

De la pasada temporada, en la ins-

titución continúan Axel Méndez, 

Ramiro Cruz, Sebastián Andollo 

además de los jóvenes Faustino 

Brovarone, Santino Vitangeli y 

Francisco Di Renzo. Los entrena-

mientos de Somisa están a cargo 

del cuerpo técnico que encabeza 

Diego Alba, otra incoporación del 

club. �A Alba lo enfrenté en Pico 

y lo conocía de su paso como ju-

gador del club. Es un entrenador 

que tiene una idea muy clara del 

juego; le gusta muchísimo la in-

tensidad�, puntualizó Calcaterra 

con relación al entrenador. En el 

Prefederal que arrancará el 23 de 

este mes, Somisa integrará el Gru-

po A junto a Belgrano, Defensores, 

Los Andes, Ciudad de Campana, 

Costa Brava de General Rodríguez, 

Unión Vecinal y Banco Provincia, 

ambos de La Plata. Su debut será 

de local con Los Andes. 

GENARO CALCATERRA 

“No fue una decisión 
fácil de tomar para mí”
El alero decidió inclinarse por la propuesta deportiva que le hizo Somisa, en detrimento 

de la que tenía del lado de Belgrano, su club de origen. “Fue una decisión muy per-

sonal que tuvo que ver con algo profesional, nada más”, confesó.

Calcaterra llegó a Somisa procedente de Independiente de Gral. Pico.
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Defensores se coronó cam-

peón del Torneo Apertura �Ma-

nuel Santos Podestá� tras vencer 

a Regatas en definición por pe-

nales, luego de un pobre 0 a 0 

en barrio Prado Español, mismo 

resultado que el registrado en  

la ida en el �Salomón Boeseldín�. 

El partido fue aburrido, luchado 

y jugado lejos de las áreas. En 

el primer tiempo no hubo situa-

ciones frente a los arcos, el con-

junto de La Ribera presentó tres 

volantes de recuperación lu-

ciendo Sebastián González en el 

quite. Pero a la hora de elaborar 

algo en materia creativa no po-

día hilvanar ninguna jugada en 

forma asociada. No aparecía To-

bías Castillo y arriba Blas Mar-

chilli estaba muy solo y era ab-

sorbido por la defensa rival.  

Por el lado del Granate, pese 

a proponer un esquema 4-3-3, 

tampoco mostraba un juego 

aceitado, siendo incapaz de ge-

nerar situaciones de riesgo. 

En tanto, el árbitro Luis Ama-

rilla demostró no estar a la altura 

para dirigir una final, habló mu-

cho con los jugadores y cometió 

dos fallas graves. La primera de 

ellas se dio a los 33 minutos de 

la etapa inicial, cuando Zaupa 

barrió a Ferrari.  El zaguero vi-

sitante estaba amonestado, pero 

el juez no se atrevió a mostrarle 

la segunda amarilla y, por ende, 

expulsarlo. La segunda mitad, 

en cambio, tuvo un comienzo 

promisorio. Ferrari salvó sobre 

la línea un remate de Dome-

nech, y en el otro arco Marchilli 

no pudo acomodarse bien y pa-

teó forzado, y la pelota tras des-

viarse en un rival la contuvo 

Vizgarra. 

En otro avance del Granate 

lo bajaron a Ruiz Díaz dentro 

del área, pero Amarillo ignoró 

el penal.  

El partido volvió a entrar en 

una meseta, a ambos les costaba 

generar algo en materia ofen-

siva. En el local Sergio Barbieri 

apostó al ingreso de Varas, el 

goleador histórico del club, pero 

no cambió la ecuación. 

Y en el visitante los cambios 

que introdujo Gabriel Pieralisi 

tampoco aportaron  solución. 

En el tramo final ninguno 

arriesgó más de la cuenta y hubo 

que recurrir a los remates desde 

los doce pasos para determinar 

el ganador.  

En dicha instancia, Defensores 

fue más preciso y se impuso por 

4 a 2. Anotó los cuatro disparos 

que ejecutó, mientras que el elen-

co náutico falló dos: Varas en el 

palo y Vizgarra se lo atajó a Ressi. 

De esa forma el conjunto de Villa 

Ramallo por cuarta vez le ganó 

una final a Regatas, tres de ellas 

por penales, y se erigió en el má-

ximo ganador de la Liga Nicoleña 

cosechando 21 títulos, uno más 

que La Emilia. 

TORNEO APERTURA 

Defensores se consagró en los penales 
Tras empatar otra vez 0 a 0 ante Regatas en barrio Prado Español, el campeón se definió desde los doce pasos. En dicha instancia, 
el conjunto de Villa Ramallo fue más efectivo imponiéndose por 4 a 2 para conseguir su título número 21.

El Granate festejó como visitante y es el máximo ganador de la Liga  Nicoleña. EL NORTE

El partido volvió a terminar 0 a 0, mismo resultado que la ida en Villa Ramallo. EL NORTE  

Regatas 0 (2)  
 
Defensores 0 (4) 
 

Cancha: Regatas 
Árbitro: Luis Amarilla 
Asistentes: Dylan Suárez y Santiago 
Mereles 
Cuarto árbitro: Rodrigo Barra 
Regatas: Cristian Furlán; Andrés Ferrari, 
Lorenzo Cuello, Mauro Ressi, Agustín 
Mazzeo; Franco Ruben, Sebastián 
González, Diego Molina, Tobías Castillo; 
Gonzalo Crespo  y Blas Marchilli. DT: 
Sergio Barbieri. 
Defensores: Kevin Vizgarra; Lionel 
Monzón, Joaquín Macías, Fabricio Zaupa, 
Francisco Ruiz Díaz; Julián Rodríguez, Eric 
Mendoza, Bruno Latof; Agustín 
Hipelmayer, Rafael Domenech y Bruno 
Badet. DT: Gabriel Pieralisi. 
Cambios: ST 19 Nicolás Bustos por 
Hipelmayer (D), 22m Juan Cruz Varas por 
Crespo (D), 27m Isaías Sigale por Badet y 
Eric Macías por Domenech (D), 29m Jehiel 
Argañaraz por Ferrari (R ), 37m  Camilo 
Montivero por Ruiz Díaz ( D), 49m 
Sebastián Frontini por González y 
Jeremías Bogado por Molina (R). 
Definición por penales: Defensores se 
impuso por 4 a 2. Para el Granate con-
virtieron Joaquín Macías, Zaupa, 
Montivero y Eric Macías. Para Regatas 
anotaron Mazzeo y Argañaraz, Vizcarra 
atajó el remate de Ressi y Varas estrelló 
su disparo en el palo. 
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FEDERAL A 

Defe, en busca 

de la victoria 
 

Esta tarde, desde las 16.00, el Granate 

recibirá en el Estadio San Nicolás a 

Nueve de Julio de Rafaela, por la cuarta 

fecha del grupo B de la zona Campeo-

nato. El equipo de Joaquín Iturrería 

suma apenas un punto y necesita ganar 

hoy para ilusionarse con pelear arriba. 

Los santafesinos también tienen una 

unidad, que consiguieron el pasado fin 

de semana como local ante el puntero 

San Martín de Formosa. El León, que 

quedó libre en la primera fecha y debutó 

con derrota 0-1 en La Banda, mereció 

mejor suerte frente a los formoseños.  

Defensores cosecha hasta el mo-

mento dos caídas y un empate, por lo 

que necesita hoy sumar de a tres para 

salir del incómodo último lugar y aco-

modarse en la zona. El primero del 

grupo jugará la final por el ascenso di-

recto, y los cinco mejores clasificarán 

para la Copa Argentina 2025. Este es 

el principal objetivo que hoy por hoy 

tiene el Granate, que hace rato no juega 

el torneo que une a los equipos profe-

sionales con los del ascenso.  

El resto de los partidos de la zona 

también se jugarán esta tarde. A las 

15.30, el líder San Martín será local 

frente a Sarmiento de La Banda. En 

San Francisco, Sportivo Belgrano recibirá 

a Sol de América a las 15.30, en tanto 

que Atenas de Río Cuarto será local 

ante Central Norte desde las 17.00. 

Probables  
formaciones 

Defensores: Nahuel Galardi;  

Lautaro Nuñez, Genaro Cepeda,  

Federico Gay, Jeremías Kruger;  

Jesús Camaño, Braian Aranda,  

Robertino Seratto o Matías Jaime,  

Marcos Machado; Flavio Ciam 

pichetti y Luis Pérez. DT: Joaquín  

Iturrería. 

Nueve de Julio: Franco Fragueda;  

Axel Gravenbarter, Facundo  

Centurión, Agustín Vera  

y Sebastián Acuña; Braian Peralta,  

Tobías Macies, Agustín López y  

Lucas Quiroz; Agustín Alfano y  

Fernando Núñez. DT: Maximiliano  

Barbero. 

Estadio: San Nicolás 

Hora de inicio: 16.00 

Árbitro: Diego Novelli (Tandil) 

Zona B 
Equipos Pts. PJ 
San Martin (F) 7 3 
Central Norte (S) 6 3 
Sp. Las Parejas 6 3 
Atenas (RC) 4 3 
Sp. Belgrano (SF) 3 2 
Sarmiento (LB) 3 2 
Sol de América (F) 2 3 
9 de Julio (R) 1 2 
Defensores (VR) 1 3

((Posiciones  

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Defensores ganó su título número 

21 en la Liga Nicoleña que quedó en 

solitario como el más ganador de la 

historia, rompiendo la paridad que 

traía con La Emilia con 20 conquistas. 

Una vez más, la alegría para los de 

Villa Ramallo llegó de la mano de 

�los pibes del club�, una marcha re-

gistrada que le da aún más valor al 

logro.  

�Es una alegría inmensa, los chicos 

están felices. La mayoría crecieron 

en el fútbol infantil. Es algo impre-

sionante�, relató con lágrimas en sus 

ojos Gabriel Pieralisi, que celebró su 

tercer campeonato como entrenador 

al frente del Granate. �Estábamos en 

la serie de penales y eran cada vez 

más chiquitos los que pateaban. Hay 

que agradecerles un montón a estos 

chicos. Se lo merecen�, marcó. 

Respecto de la serie ante Regatas, 

el entrenador opinó: �Creo que in-

sinuamos. Una pelota en la línea. Un 

penal bastante dudoso. Creo que lo 

fuimos a buscar en las dos canchas 

y lo merecíamos�. �Somos el club 

más ganador. Es un orgullo perte-

necer a esta institución. Estoy muy 

feliz�, cerró. 

�Imposible de explicar� 
Así definió su alegría Kevin Viz-

garra, el arquero de Defensores que 

fue clave atajando un penal en la 

definición. �Lo quiero compartir con 

mi familia que siembre me banca-

ron�, relató, aunque reconoció entre 

risas: �Mi mamá y mi hermana que 

no me tenían fe para los penales�.  

Rafael Domenech, el futbolista 

con más temporadas en el Granate, 

dijo: �Nos da un orgullo y una feli-

cidad bárbara, sobre todo porque el 

plantel está compuesto por muchos 

hinchas del club y que lo sentimos 

así. Somos muchos pibes del club; 

uno de chico lo sueña con esto lite-

ralmente, y poder vivirlo la verdad 

que es una alegría inmensa�. 

�Había que sufrir. Sabíamos que 

iba a ser un partido cerrado como 

en la ida, y tuvimos que ganar por 

penales�, reconoció el delantero.  

Fabricio Zaupa, el defensor que 

convirtió el último penal, contó que 

�fue bravo�. �Se me cruzó de todo 

por la cabeza, mi familia, los mo-

mentos que he pasado, que la vine 

peleando. Fue lindo patear el último 

penal y coronarlo así para la gente 

de Defensores�, remarcó.  

�Somos todos pibes 2007, 2006, 

2005� cada partido era una final, no 

se les aflojó las piernas a los chicos, 

y es mi primer título acá después de 

que volví�, expresó luego, y aseguró: 

�En los penales nos teníamos fe por-

que tenemos un grandísimo arquero 

como Kevin, que fue figura en cada 

cancha que jugó�. 

El nicoleño Lionel Monzón, capitán 

del equipo, contó: �Hace 5 años que 

estoy acá en el club y esto es her-

moso, estoy muy orgulloso de estos 

chicos porque se lo merecían, porque 

trabajan todo el día, son chicos que 

van a la escuela, hacen un esfuerzo 

grande y se lo merecen�. Y en ese 

sentido, amplió: �Patean los penales 

como si fuesen gente grande. Nos 

teníamos fe porque habíamos prac-

ticado ayer y Kevin es muy bueno 

atajando�. 

GABRIEL PIERALISI 

“La mayoría de estos chicos 

crecieron en el fútbol infantil”
El DT de Defensores vivió el festejo del título a pura emoción. “Estábamos en la serie de penales y eran cada vez más 

chiquitos los que pateaban. Impresionante”, relató Pieralisi. “Es un orgullo pertenecer a esta institución”, expresó.

La euforia y la emoción del final. Defensores sigue sumando alegrías en el fútbol nicoleño. EL NORTE 
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Central volvió  
a quedarse  
con el clásico 
rosarino 

 
Rosario Central le ganó por 1 

a 0 a Newell�s, en condición de 
local, sumó su segundo triunfo 
consecutivo y quedó a cuatro 
puntos del líder, Huracán.  

En el partido disputado en el 
estadio Gigante de Arroyito, el 
uruguayo Facundo Mallo marcó 
el único gol del encuentro, a los 
38 minutos del complemento. 
Seis antes había sido expulsado 
Ángelo Martino en la visita, que 
acumuló su quinta derrota en el 
certamen y no gana desde la sex-
ta fecha cuando venció a Barracas 
Central.  

La fricción y la paridad rei-
naron en los primeros 45 minutos 
de juego, dejando a las claras que 
sería un partido que se resolvería 
por detalles pero que, en la pri-
mera parte, no les dieron trabajo 
a los arqueros Jorge Broun y Ra-
miro Macagno.  

Lo más relevante de la primera 
etapa fue la salida del delantero 
e ídolo centralista, Marco Rubén, 
tras sentir una molestia en la 
parte trasera de su muslo. El fut-
bolista de 37 años fue reempla-
zado por Enzo Copetti.  

En la segunda etapa, los dos 
equipos empezaron a arriesgar 
un poco más en pos de llevarse 
el tan ansiado triunfo y fue Ne-
well�s que logró abrir el marcador 
a los 21 minutos. Tras un tiro libre 
desde la derecha, la pelota cayó 
en la izquierda donde Ángelo 
Martino metió el pase al segundo 
palo y el defensor Franco Ibarra 
se la llevó puesta marcando en 
su propia puerta pero, para su 
fortuna, el árbitro Nicolás Ramí-
rez fue llamado desde el VAR y 
anuló el gol por un claro fuera 
de juego de Martino.  

Justamente, el lateral del vi-
sitante dejó con 10 jugadores al 
equipo de Sebastián Méndez tras 
una durísima plancha a Kevin 
Ortiz que Ramírez no dudo en 
sancionar con tarjeta roja.  

En un partido que parecía que 
se moría en un olvidable empate 
en cero, el local logró abrir el 
marcador con el tanto de Mallo. 
Tras un gran tiro libre de Ignacio 
Malcorra desde la derecha, el ar-
quero Macagno la descolgó del 
ángulo, pero le dejó el rebote 
corto al defensor charrúa que 
aseguró el gol dándole una nueva 
victoria a Rosario Central en un 
clásico y estirando la diferencia 
en el historia con Newell�s.

Atlético Tucumán le ganó a San 
Lorenzo por 1-0 con gol del medio-
campista Renzo Tesuri a solo un mi-
nuto de finalizar el encuentro co-
rrespondiente a la décima fecha de 
la Liga Profesional, disputado en el 
Nuevo Gasómetro. 

La primera llegada de peligro la 
tuvo el Ciclón a los 15 minutos en 
una buena jugada en ataque que ter-
minó con un remate del defensor 
Elías Báez, pero el arquero rival To-
más Durso logró contener por lo bajo. 

Poco después, Báez salvó en la línea 
lo que pudo ser el gol de Tesuri, sien-
do esta la situación más clara, a favor 
de la visita, en la primera parte. 

Si bien los dirigidos por Romagnoli 
se mostraron superiores, Atlético 
Tucumán aprovechó los espacios 
que dejó la defensa local y, con me-
nos llegadas al área que San Lorenzo, 
consiguió generar más peligro. 

Ya en la segunda parte, el equipo 
local se vio envuelto en una polémica, 
donde el mediocampista del Decano, 

Nicolás Castro, generó una falta den-
tro del área al mediocampista Matías 
Reali, quien cayó y reclamó un penal 
que el árbitro Leandro Rey Hilfer no 
cobró. 

El Ciclón tuvo la posibilidad de 
abrir el marcador cuando el delantero 
Nahuel Bustos se animó a pegarle 
al arco, la pelota pegó en el travesaño 
y le quedó al Reali, quien remató de 
forma débil y no consiguió definir. 

En el adicional, a solo un minuto 
del final del partido, el Decano tuvo 

un córner a favor en donde el de-
lantero Mateo Coronel envió un cen-
tro al área que Tesuri controló y, 
posteriormente, definió para anotar 
el 1-0 que le dio la victoria ante San 
Lorenzo. Con la victoria, el equipo 
tucumano sumó  su cuarto triunfo 
seguido y mantiene un invicto de 
ocho partidos. Una realidad comple-
tamente diferente a la del conjunto 
dirigido por Romagnoli, quien acu-
mula cuatro encuentros sin ganar y 
despertó el malestar en su público.

Atlético Tucumán le dio otro golpe a San Lorenzo 

De la Redacción de EL NORTE  
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
Boca igualó 1-1 ante Indepen-

diente Rivadavia de Mendoza en 
su visita al Estadio Malvinas Ar-
gentinas, en un partido correspon-
diente a la décima fecha de la Liga 
Profesional. 

El mediocampista Cristian Me-
dina, que llegó luego de estar en 
los Juegos Olímpicos en París 2024, 
apareció en el descuento para sellar 
la igualdad tras el gol inicial de 
Iván Villalba. 

El �Xeneize� logró un valioso 
empate ante Independiente Riva-
davia y los dos equipos se mantie-
nen en la mitad de tabla, pero cerca 
de los líderes del torneo. 

El equipo local se adelantó en 
el marcador con un cabezazo de 
Iván Villalba a los 32 minutos del 
segundo tiempo, pero cuando todo 
indicaba que los tres puntos se que-
daban en casa, Cristian Medina apa-
reció en tiempo de descuento para 
rescatar un punto para los dirigidos 
por Martínez. 

El primer tiempo fue intenso, 

con ambos equipos generando si-
tuaciones de peligro. Un penal a 
favor de la �Lepra� por una falta 
de Nicolás Figal sobre Lautaro Ríos, 
que lo ejecutó Sebastián Villa, pero 
Sergio «Chiquito» Romero se lució 
con una gran atajada que mantuvo 
el marcador en cero. 

Por su parte, Ezequiel Centurión, 
arquero del conjunto mendocino, 
también fue protagonista al detener 
un potente disparo de Edinson Ca-
vani. En la segunda mitad, el en-
cuentro continuó siendo parejo, 
aunque con menos situaciones de 

gol. A los 75 minutos Villalba, puso 
en ventaja a Independiente Riva-
davia con un certero cabezazo.  

Sin embargo, Boca no se dio por 
vencido y, en la última jugada del 
partido, Miguel Merentiel desbordó 
por la izquierda y asistió a Cristian 
Medina, quien con un cabezazo de-
cretó el 1-1 definitivo.  

Con este empate, Independiente 
Rivadavia suma 15 puntos en la ta-
bla, mientras que Boca llega a las 
14 unidades, manteniéndose en la 
pelea en la Liga Profesional. 

En la proxima fecha, Boca se 
enfrentará a San Lorenzo, mientras 
que Independiente Rivadavia vi-
sitará a Talleres de Cordoba.

LIGA PROFESIONAL  

Agónico empate de Boca 
El Xeneize igualó 1 a 1 ante Independiente Rivadavia en Mendoza. Cristian Medina igualó sobre el final 
después de que Iván Villalba pusiera en ventaja a los mendocinos. Villa erró un penal para los locales. 

Independiente 
Rivadavia 1 
 
Boca 1 
 

Estadio: Malvinas Argentinas. 
Árbitro: Facundo Tello. 
VAR: Adrián Franklin. 
Boca: Sergio Romero; Luis Advíncula, 
Nicolás Figal, Gary Medel, Lautaro Blanco; 
Brian Aguirre, Cristian Medina, Pol 
Fernández, Kevin Zenón; Miguel Merentiel y 
Edinson Cavani. DT: Diego Martínez. 
Independiente Rivadavia: Ezequiel 
Centurión; Luciano Abecasis, Ivan Villalba, 
Esteban Burgos, Bruno Bianchi, Tobías 
Ostchega; Ezequiel Ham, Franco Romero, 
Lautaro Ríos; Fernando Romero y Sebastián 
Villa. DT: Martín Cicotello. 
Gol en el segundo tiempo: 30m Iván 
Villalba (IR) y 50m Cristian Medina (BJ). 
Cambios en el segundo tiempo: 0m Mateo 
Mendía por Brian Aguirre (BJ), 23m Tomás 
Belmonte por Gary Medel (BJ) y Gonzalo 
Ríos por Lautaro Ríos (IR), 35m Luciano 
Gómez por Luciano Abecasis y Victorio 
Ramis por Fernando Romero (IR), 40m 
Miltón Giménez por Guillermo Fernandez y 
Exequiel Zeballos por Kevin Zenón (BJ), 41m 
Francisco Petrasso por Esteban Burgos y 
Mauricio Asenjo por Sebastian Villa (IR). 
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Estudiantes recibe a Indepen-

diente hoy domingo, desde las 

20.00, por la décima jornada de 

la Liga Profesional.  

Tras el parate por la Copa Amé-

rica 2024, Estudiantes no conoce 

lo que es perder. Registra dos em-

pates ante Unión y Huracán, ambos 

sin goles, mientras que en las dos 

últimas fechas se quedó con la 

victoria: goleó 4-1 a Gimnasia en 

una nueva edición del clásico pla-

tense, mientras que en la última 

jornada también superó por 4-1, 

pero esta vez a Newell´s en Ro-

sario. El Pincha de Eduardo Do-

mínguez marcha séptimo, con 15 

puntos. 

Por su parte, Independiente ca-

mina por la vereda opuesta, ya 

que desde el arribo de  Julio Vac-

cari al comando táctico no sabe lo 

que es ganar, habiendo perdido 

ante Instituto en Córdoba, empa-

tado sin goles con Barracas Central, 

vuelto a caer en Mendoza ante su 

tocayo Rivadavia y una nueva 

igualdad sin gritos ante San Lo-

renzo en la última presentación.  

Sin embargo, la buena noticia para 

el Rojo es que después de haber 

levantado las inhibiciones que te-

nía, ante el Pincha podrán debutar 

los refuerzos Marco Pellegrino, 

Kevin Lomónaco, Federico Vera y 

Felipe Loyola. 

Banfield y Vélez jugarán en el 

Estadio Florencio Sola, hoy a partir 

de  las 17.30.   El Taladro quiere 

seguir sumando de a tres y el For-

tín va por el triunfo que lo conso-

lide como candidato al título. El 

equipo del uruguayo Gustavo Mu-

núa ganó después de cuatro jor-

nadas al vencer a Platense y ne-

cesita sumar de a tres como local; 

algo que no logra desde la fecha 

4.  Vélez tiene un ritmo arrollador 

y ya son 5 los triunfos consecuti-

vos; 4 por Liga Profesional más la 

eliminación de San Lorenzo por 

Copa Argentina.Por su parte Ins-

tituto y Platense se enfrentarán, 

en el Monumental de Alta Córdoba, 

hoy domingo desde las 15.00.  

Tras la victoria por 3-1 ante In-

dependiente, por la sexta jornada, 

La Gloria solo ha logrado sumar 2 

puntos sobre 9 disputados, ya que 

perdió de visitante con Atlético 

Tucumán, igualó con Boca en Cór-

doba y empató 0-0 con Talleres 

en el clásico. El equipo dirigido 

por Diego Dabove está en la octava 

posición.  

Platense llega al duelo ante Ins-

tituto tras haber caído como local 

por 1-0 ante Banfield y sigue sin 

poder frenar la inercia de enca-

denar un triunfo y una derrota, 

desde la cuarta jornada. El Calamar 

perdió los últimos dos encuentros 

en Vicente López, ganó las últimas 

dos veces que jugó de visitante y 

ocupa la 17ª posición en la tabla.        

Central Córdoba  de Santiago 

del Estero y Defensa y Justicia 

buscarán romper la racha negativa 

que los tiene, en nueve fechas dis-

putadas, sin haber sumado ni un 

triunfo en Liga Profesional al en-

frentarse hoy desde las 15. 00. 

Central Córdoba disputará su 

segundo partido bajo las órdenes 

de Omar De Felippe, que se hizo 

cargo del equipo luego de la salida 

de Lucas González Vélez. El Fe-

rroviario lleva adelante una cam-

paña muy pobre, con un solo punto 

obtenido sobre 18 disputados y 

ocupando el último puesto en la 

tabla. Viene de perder por 1-0 con 

Deportivo Riestra, en el Guillermo 

Laza de Bajo Flores.   

Defensa y Justicia es el penúl-

timo equipo en la tabla, cuatro 

puntos por encima de su próximo 

rival. Pero el Halcón debió cambiar 

de entrenador y todavía no ganó 

en la Liga Profesional. Francisco 

Meneghini sucedió a Julio Vaccari 

tras la eliminación en Copa Sud-

americana, y un breve interinato 

de Pablo Quatrocchi; lleva 4 em-

pates y 3 derrotas, entre Liga y 

Copa. 

 

LIGA PROFESIONAL 

Estudiantes recibe a un 
alicaído Independiente

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar 

 

Con el regreso de Marcelo Gallardo 

al banco de los suplentes como plato 

fuerte de la noche, River empató 1-

1 en el Monumental con Huracán, 

que se afirma así como único puntero 

de la Liga Profesional. El dueño de 

casa sintió la inyección de ánimo 

que le dio la figura de su hijo pródigo, 

pero también repitió problemas que 

mostraba con Martín Demichelis y 

demostró cuánto trabajo le queda 

por delante. 

Después del momento emotivo 

con el enorme recibimiento al Mu-

ñeco, el local arrancó con todo y no 

tardó en encontrar la ventaja: a los 

12 minutos, tras una gran combina-

ción por derecha, intervino Adam 

Bareiro para tocar a la izquierda para 

para Claudio Echeverri, a quien le 

mordió la pelota Fabio Pereyra para 

que el Diablito se repusiera defi-

niendo de media vuelta bajo y a la 

izquierda de Hernán Galíndez. En-

seguida, Bareiro casi aumenta pero 

su tiro pegó en el palo. 

En lo que siguió, comenzaron a 

ganar terreno los de Frank Kudelka, 

neutralizando desde el mediocampo 

a las individualidades millonarias. 

Y a los 36, en su primera clara, lo 

empataron aprovechando sin piedad 

un error de Felipe Peña Biafore, 

quien se la sirvió a William Alarcón 

para que descargara a la derecha en 

Walter Mazzantti y éste enviara un 

centro pasado para que cabeceara 

al gol Rodrigo Echeverría. 

En el complemento, ya con Ma-

nuel Lanzini por el tocado Echeverri, 

llegaría lo mejor de la visita, que co-

menzó a merodear con más asidui-

dad al área local al punto de hacer 

figura a Franco Armani al salvar ante 

Rodrigo Cabral y Mazzantti. Después, 

y si bien no decayó en intensidad, a 

Huracán le costó más pisar el área 

contraria pese a su dominio, que se 

extendió hasta un breve tramo final 

en el que el anfitrión intentó cambiar 

la ecuación aunque sin lastimar. 

River se fue así masticando al-

gunas dudas pero con la esperanza 

de que la mano de su DT estrella 

amalgame sus buenas piezas para 

convertirlas en un equipo más fuerte; 

Huracán con un punto que podrían 

haber sido tres, pero que igual le 

sirve para crecer y afianzarse en lo 

alto por una fecha más.

River 1 
 
Huracán 1 
 

Árbitro: Fernando Echenique. 
River: Franco Armani; Milton Casco, 
Germán Pezzella, Paulo Díaz, Enzo Díaz; 
Felipe Peña Biafore, Rodrigo Aliendro; 
Franco Mastantuono, Pablo Solari, Claudio 
Echeverri; Adam Bareiro. DT: Marcelo 
Gallardo. 
Huracán: Hernán Galíndez; Hernán De La 
Fuente, Fabio Pereyra, Lucas Carrizo, 
Guillermo Benítez: Federico Fattori, 
Williams Alarcón, Rodrigo Echeverría; 
Walter Mazzanti, Sebastián Ramírez y 
Rodrigo Cabral. DT: Frank Kudelka. 
Goles: PT, 13m Echeverri (R); 38m 
Echeverría (H). 
Cambios: ST, al inicio Manuel Lanzini por 
Echeverri (R); 10m Santiago Simón por Solari 
(R); 18m Ignacio Fernández por Aliendro (R), 
Matías Kranevitter por Peña Biafore (R) y César 
Ibáñez por Benítez (H); 19m Ramón Abila por 
Ramírez (H) y Héctor Fertoli por Cabral (H); 
36m Agustín Ruberto por Mastantuono (R); 
46m Eric Ramirez por Mazzantti (H) y Franco 
Alfonso por Alarcón (H). 

LIGA PROFESIONAL 

River igualó con Huracán 
en la vuelta de Gallardo 
El Millonario arrancó con todo y convirtió con Echeverri, pero el Globo lo 
igualó con Echeverría y en el segundo tiempo fue más. El 1-1 dejó al equipo 
de Parque Patricios como único líder.

El Muñeco volvió al banco del Millonario y fue ovacionado. WEB
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Buenos Aires, (NA) � Al menos 

100 palestinos murieron ayer por 

un ataque aéreo israelí en una es-

cuela que servía como refugio para 

personas desplazadas en el barrio 

Al-Daraj, de la Ciudad de Gaza, in-

formaron fuentes médicas y de se-

guridad palestinas. 

   Fuentes palestinas aseguraron 

a Xinhua que las víctimas mortales 

incluían mujeres y niños, cuyos cuer-

pos fueron trasladados al Hospital 

Al-Ahli en Gaza. 

   Los aviones de guerra israelíes 

atacaron la escuela Al-Tabi in en el 

barrio Al-Daraj en el centro de la 

Ciudad de Gaza, mientras que las 

personas desplazadas en la escuela 

estaban realizando la oración Fajr. 

 

Falta de recursos    

Testigos locales informaron a Xin-

hua que por falta de recursos dis-

ponibles de ambulancias y equipo 

de defensa civil en la ciudad, las víc-

timas fueron trasladadas al hospital 

en vehículos privados y carretas de 

tracción animal. 

   La oficina gubernamental de 

medios de comunicación en Gaza, 

dirigida por Hamás, dijo en un co-

municado de prensa que el Ejército 

israelí «bombardeó directamente a 

las personas desplazadas mientras 

realizaban la oración Fajr, lo que 

hizo aumentar con rapidez el número 

de muertos». 

   «El bombardeo israelí de una 

escuela que albergaba desplazados 

se inscribe en el marco del crimen 

de genocidio y limpieza étnica contra 

nuestro pueblo palestino de una ma-

nera clara», subrayó la oficina dirigida 

por Hamás. 

 

Tres misiles 

En tanto, las Fuerzas de Defensa 

de Israel (IDF) informaron que se 

utilizó tres misiles de precisión para 

atacar a terrorista de Hamás que 

operaban en la escuela. 

   Un portavoz de las IDF dijo que 

Al menos cien personas murieron  

por bombardeo israelí en Gaza 

Caracas, (Xinhua) � La presidenta 

del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), 

de Venezuela, Caryslia Beatriz Rodrí-

guez, anunció ayer que la sentencia 

que emita sobre el contencioso elec-

toral, introducido por el presidente Ni-

colás Maduro, será «definitiva». 

   «Esta Sala Electoral continúa con 

el peritaje iniciado el 5 de agosto del 

2024, a los fines de producir la sen-

tencia definitiva que dé respuesta al 

presente recurso, la cual tendrá carácter 

de cosa juzgada», expresó Rodríguez. 

 

Máxima instancia 

   En alocución ante los medios, Ro-

dríguez indicó que dicho carácter de 

la sentencia tiene lugar debido a que 

la Sala Electoral del TSJ «es la máxima 

instancia judicial en materia electoral, 

por lo que sus decisiones son inape-

lables y de obligatorio acatamiento».  

Durante su intervención, la presidenta 

del TSJ dio por concluida la recolección 

de los «instrumentos electorales de 

los distintos factores participantes en 

el proceso de elecciones presidenciales 

celebrados el 28 de julio». 

 

Peritaje 

   En ese contexto, Rodríguez men-

cionó que los magistrados de la Sala 

Electoral «se abocan al peritaje de todo 

el material electoral de valor probatorio 

consignado en físico y/o digital». 

   También señaló que realizarán el 

«peritaje», del presunto «ataque ci-

bernético masivo» del que fue objeto 

el sistema electoral del país, durante 

el proceso de totalización de resultados 

electorales. 

   Durante esta semana los candi-

datos y partidos políticos que partici-

paron en los comicios presidenciales 

acudieron a la citación hecha por el 

TSJ sobre el contencioso electoral, a 

excepción del candidato opositor Ed-

mundo González.

La sentencia del Tribunal  

Supremo sobre el proceso  

electoral venezolano será definitiva 

 
la escuela «sirvió como una insta-

lación militar activa de Hamás y la 

Jihad Islámica» con aproximada-

mente 20 «militantes» operando allí, 

información que Hamás negó. 

   Jaafar Taha, un estudiante que 

vive cerca de la escuela, dijo a la 

BBC que al sonido del bombardeo le 

siguieron gritos y ruidos. «´Sálvanos, 

sálvanos´, gritaban», dijo. 

   «La escena era horrible. Había 

partes de cuerpos por todos lados y 

sangre cubriendo las paredes», sos-

tuvo Taha. 

   En tanto, Salim Oweis, portavoz 

de la agencia de la ONU para la in-

fancia (Unicef), indicó al mismo portal 

británico que el ataque fue «real-

mente escandaloso». 

   «Todas esas escuelas están re-

almente repletas de civiles, niños, 

madres y familias, que se refugian 

en cualquier espacio vacío, ya sea 

una escuela o una mezquita, lo que 

sea, incluso en los patios de los hos-

pitales», explicó.

San Pablo, (Xinhua) — La cifra de muertos 

por la tragedia aérea ocurrida en Brasil se 

elevó ayer a 62 debido a una rectificación 

de la lista de pasajeros presentada por la 

aerolínea regional brasileña Voepass. 

   Constantino Thé Maia es el nombre de la 

víctima 62 que pereció en el avión bimotor 

ATR-72 que se desplomó el viernes en un 

barrio residencial de Vinhedo, estado de 

Sao Paulo (sureste), tras haber partido de 

Cascavel, estado de Paraná (sur), con destino 

al aeropuerto internacional de Guarulhos. 

 

    Error técnico 

La firma aérea explicó que este último 

nombre no figuraba en la lista de pa-

sajeros embarcados debido a un «pro-

blema técnico» respecto a las «vali-

daciones de ‘check-in’, validación de 

embarque y conteo de pasajeros em-

barcados», por lo que «por respeto a 

la identidad del pasajero y a la familia» 

se confirmó que el hombre estaba a 

bordo del vuelo. 

   En tanto, según informó el portavoz 

del Departamento de Bomberos, May-

con Cristo, durante la noche del viernes 

y la madrugada del sábado se habían 

sacado 21 cadáveres de entre los restos 

del avión y fueron trasladados al Ins-

tituto Médico Legal de Sao Paulo para 

su identificación.  

Destacó, además, que la Policía Federal 

proporcionó un escáner 3D para ace-

lerar la localización de cadáveres y 

restos humanos. 

    No hubo SOS 

Según la Fuerza Aérea Brasileña, la ae-

ronave no respondió a las llamadas del 

Control de Aproximación de Sao Paulo, 

ni declaró emergencia ni reportó encon-

trarse en condiciones climáticas adversas, 

por lo que aún se investigan las causas 

de la caída. Se sabe que la aeronave cayó 

unos 4000 metros a 440 kilómetros por 

hora y explotó en el terreno de un con-

dominio de viviendas, sin provocar víctimas 

en el suelo, mientras que el total de 58 

pasajeros y cuatro tripulantes que trans-

portaba, fallecieron. 

   Voepass es la cuarta compañía en im-

portancia de Brasil, con el 0,6 por ciento 

del mercado, que es dominado por las 

empresas Azul, Gol y Latam.

COMENZARON A RETIRAR LOS CADÁVERES 

Los muertos por la tragedia aérea en Brasil aumentaron a 62
Según informó el portavoz del Departamento de Bomberos, Maycon Cristo, durante la noche del viernes a la madrugada del sábado se sacaron 

alrededor de 21 cadáveres de entre los restos del avión y fueron trasladados al Instituto Médico Legal de Sao Paulo para su identificación.

Una ambulancia estacionada cerca del sitio de un accidente de avión en 

el barrio de Capela de Vinhedo. NA
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Parcialmente
nublado.

Despejado.

Parcialmente nublado

el sol

Salida: 
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18.31
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.26 B. 

Iguazú                              6.80 B. 

Formosa                            0.59 E. 

Posadas                           9.83 C.. 

Corrientes                        1.65 C. 

Paraná                                0.92 E. 

Santa Fe                          1.11 B. 

San Lorenzo                      0.82 C. 

Rosario                              0.94 C. 

Villa Constitución               0.69 B. 

San Nicolás                       0.75 B. 

Ramallo                              0.40 B. 

San Pedro                        0.48 B.    

Baradero                            0.40 B.

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Mendoza nocturna

  quiniela Buenos Aires nocturna

  1)  . . . . .8912 
  2) . . . . .1059 
  3)  . . . . .7219 
  4)  . . . . .7515 
  5) . . . . .9613 
  6)  . . . .3254 
  7)  . . . .0783 

  8)  . . . .8276 
  9)  . . . .2863 
10)  . . . . .7621 
11)  . . . . .8787 
12)  . . . .2904 
13)  . . . . .1038 
14)  . . . . .7047 

15)  . . . . .4951 
16) . . . . .5847 
17)  . . . . .7339 
18)  . . . .3059 
19)  . . . . .1746 
20)  . . . .6227 

   quiniela Santa Fe nocturna

  1)  . . . . .7253 
  2)  . . . .5449 
  3)  . . . .0427 
  4)  . . . .0853 
  5)  . . . .6406 
  6)  . . . .0525 
  7)  . . . .9723 

  8)  . . . .5988 
  9)  . . . .2767 
10)  . . . .2836 
11)  . . . . .2424 
12) . . . . .2334 
13)  . . . . .1045 
14) . . . . .9763 

15)  . . . . .2631 
16) . . . . .3455 
17) . . . . .5366 
18)  . . . .6599 
19)  . . . . . .1154 
20)  . . . .6395

  1) . . . . .4982 
  2)  . . . .0884 
  3) . . . . .4681 
  4)  . . . . .4107 
  5)  . . . .3864 
  6)  . . . .9556 
  7) . . . . .9819 

  8)  . . . . .4172 
  9) . . . . .1987 
10)  . . . . .1863 
11) . . . . . .5103 
12) . . . . .2562 
13)  . . . .3820 
14) . . . . .9225 

15)  . . . .3689 
16)  . . . .3088 
17)  . . . . .3195 
18) . . . . . .8119 
19)  . . . .5624 
20) . . . . .5231

  1)  . . . . .7345 
  2)  . . . . .1435 
  3)  . . . .3708 
  4)  . . . .8804 
  5)  . . . .2074 
  6)  . . . .5587 
  7)  . . . .6372 

  8)  . . . .4663 
  9)  . . . .5825 
10)  . . . .8438 
11)  . . . . .0372 
12) . . . . .9427 
13)  . . . .2009 
14) . . . . .9379 

15)  . . . .5509 
16)  . . . .0239 
17)  . . . . .3293 
18)  . . . .0355 
19)  . . . .0266 
20)  . . . .4639

  1)  . . . .8059 
  2)  . . . .9548 
  3)  . . . . .4671 
  4)  . . . .5377 
  5)  . . . .5800 
  6)  . . . .9367 
  7)  . . . .3884 

  8)  . . . .5087 
  9)  . . . . .4131 
10) . . . . .6577 
11)  . . . . .0262 
12)  . . . . . .1814 
13) . . . . .4476 
14)  . . . . .7521 

15)  . . . . .2021 
16)  . . . .8939 
17)  . . . . .4872 
18)  . . . .9454 
19)  . . . .6266 
20) . . . . .1792

  1)  . . . . .7801 
  2)  . . . .8943 
  3)  . . . .5765 
  4)  . . . .2396 
  5)  . . . .2476 
  6)  . . . .6053 
  7)  . . . .0273 

  8)  . . . .7638 
  9)  . . . .7988 
10)  . . . .5386 
11)  . . . . .3048 
12) . . . . .3594 
13)  . . . .8590 
14)  . . . . .8312 

15) . . . . .2389 
16) . . . . . .9121 
17)  . . . . .2331 
18)  . . . . .9167 
19)  . . . . .1264 
20)  . . . .3477

  1)  . . . . .9374 
  2) . . . . .4614 
  3) . . . . .0518 
  4)  . . . .8496 
  5)  . . . .7069 
  6)  . . . .4683 
  7)  . . . . .3516 

  8)  . . . .9608 
  9)  . . . .5362 
10)  . . . .9703 
11) . . . . . .4891 
12)  . . . . .1575 
13) . . . . .4238 
14) . . . . . .0121 

15) . . . . . .9611 
16)  . . . . .3273 
17)  . . . .8969 
18)  . . . .8284 
19)  . . . .0639 
20)  . . . . .1915

Creciente  
12/8/24

la luna

Llena  
19/8/24

Nueva  
4/8/24

Menguante 
26/8/24

Servicio doméstico

clasificados

Bolsa de trabajo

Cuidado de personas

  1)  . . . . .6915 
  2)  . . . .7798 
  3)  . . . . .1776 
  4)  . . . .9823 
  5)  . . . . .1674 
  6)  . . . . .1610 
  7)  . . . .4768 

  8)  . . . .7936 
  9)  . . . . .0121 
10) . . . . .0180 
11) . . . . . .9120 
12) . . . . .7032 
13) . . . . .2823 
14)  . . . . . .1170 

15) . . . . .4570 
16)  . . . .2209 
17)  . . . . .9561 
18)  . . . .6529 
19)  . . . .3390 
20)  . . . .1439

Mendoza, (NA) � Se habrían fil-

trado los audios de la mujer que 

denunció por violación a los rugbiers 

franceses detenidos en Mendoza.   

El material tendría la fecha del mis-

mo día en el que sucedieron los 

hechos que denunció y ya habrían 

sido incluidos a la investigación 

del caso, la cual está a cargo de Ce-

cilia Bignert, de la Unidad Fiscal 

de Delitos contra la Integridad Se-

xual de la provincia. 

   Una de las notas de voz habría 

sido grabada durante la madrugada, 

cuando la joven recién se acababa 

de ir con Oscar Jégou y Hugo Araudou, 

del seleccionado francés. 

   El resto de los intercambios se-

rían de la mañana siguiente, cuando 

ella ya había regresado a su hogar, 

tras haber pasado la noche en el 

hotel donde se hospedaban los dos 

integrantes detenidos. 

   En los mensajes de voz detalla: 

«Me fui con un rugbier de afuera, 

estoy en su hotel así que no cuentes 

conmigo, ¿sí?». 

   Luego en otro de los audios 

dijo: «Loca, gracias por el aguante, 

por todo. Conocí a un rugbier fran-

cés altísimo. El chabón relindo y 

llegué a mi casa a las 9. O sea, te 

debo la vida, me hiciste el aguante 

de dejarme acá en mi casa. Siem-

pre la misma historia, una vez que 

salgo, aproveché». 

   Después de algunas horas, la 

denunciante habría tomado noción 

de todas las lesiones y lastimadu-

ras que tenía su cuerpo, las cuales 

se las adjudicó a los deportistas 

con los que había pernoctado. 

   Según su relato, las heridas y 

los dolores fueron de tal magnitud 

que tuvo que tomarse un analgé-

sico para calmarlos. 

   Agregó: «Me cagó a palos, me 

agarró del cachete, me dejó ma-

chucones en la cara, en la man-

díbula, en la cola, rasguños en la 

espalda, no sabés, tremendo. Son 

muy culiados, boluda, me hizo 

mierda el chabón». 

   En el último audio aseguró: 

«Tengo un ojo morado, gorda, 

me tuve que tomar un diclofenac 

porque me hicieron mierda. La 

mandíbula la tengo toda more-

toneada». 

   Según un informe médico, se 

detallaron varias lesiones en di-

ferentes partes del cuerpo como 

en sus pechos, glúteos y piernas, 

además de cinco escoriaciones en 

el omóplato izquierdo.

Se filtraron presuntos audios  
de la mujer que denunció por  
violación a rugbiers franceses 

Los rugbiers franceses detenidos. WEB 

    

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tarde 

o la mañana con referencias. Telé-

fono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 
de personas en clínicas o particular. 
Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 
cuidado de enfermos y adultos ma-
yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE HOMBRE para trabajos 

de carpintería. Tel. 3416900828

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 
abuelos y limpieza, solo por la ma-
ñana. Tel. 3364115665
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El método Baby Led Weaning 

(BLW) es una tendencia relativa-

mente reciente que apareció por pri-

mera vez en 2008, en Inglaterra, de 

la mano de una enfermera especia-

lizada en pediatría y nutrición, que 

en su práctica médica observó que 

los niños no necesitaban alimentarse 

en un proceso escalonado, desde el 

puré, pasando por el semisólido, el 

pisado hasta llegar al cortado. 

La traducción al español del método 

ideado por Gill Rapley podría ser �ali-

mentación complementaria dirigida 

por el bebé�. En su filosofía, el BLW 

busca favorecer la autonomía del bebé 

y su adaptación a las comidas con toda 

la familia, además de disminuir el 

riesgo de sobrealimentación y obesidad 

futuros, a raíz de que el niño pueda 

ser consciente y controlar mejor su 

sensación de saciedad. 

�En el método BLW la alimenta-

ción es guiada por el niño. Si se leen 

estrictamente los conceptos por los 

cuales se empiezan a introducir ali-

mentos, se dice que el niño puede 

iniciar su alimentación complemen-

taria cuando está listo mientras man-

tiene la lactancia materna o la fór-

mula y acompaña hasta el destete 

ese tipo de alimentación�. Así explicó 

la médica pediatra, especialista en 

Nutrición y secretaria del Comité de 

Nutrición de la Sociedad Argentina 

de Pediatría (SAP), Amal Hassam (MP 

5.645), quien señaló que �desde la 

SAP y también la Organización Mun-

dial de la Salud (OMS) se sugiere que 

se debe comenzar la alimentación 

complementaria progresando la con-

sistencia de los alimentos�. 

 

¿Cuál es la diferencia entre  

el BLW y la papilla? 

Consultada al respecto por este 

medio, la médica y directora de la 

Escuela Argentina de BLW, Naida 

Porreca (MP 18.929) sostuvo que �se-

gún la evidencia que existe, no hay 

diferencia en cuanto a la forma en 

la que se ofrecen las primeras co-

midas siempre y cuando �y esto es 

una salvedad que es importante ha-

cer� si se ofrecen trozos de alimen-

tos para que el bebé tome con sus 

manos y los coma por sí mismo sean 

de un tamaño adecuado para que 

puedan sobresalir de su mano y co-

mer el extremo que sobresale y de 

una consistencia adecuada para que 

pueda ser aplastado, básicamente 

hecho puré, apenas entra en la boca 

y no tenga riesgo de que algún trozo 

duro pueda atragantarlo�. 

�Y por otro lado, si se eligen pa-

pillas, hay que empezar a dejar de 

pensar las papillas como algo casi 

líquido �mixeado�, sino pensarlas 

como un puré con consistencia para 

que el bebé pueda autoadministrár-

selo, ya sea con sus manos o montado 

en una cuchara por el adulto pu-

diendo regular su alimentación y te-

niendo que hacer movimientos mas-

ticatorios �entre comillas� para 

poder deglutir ese puré�, amplió. 

Según ella, �en esas condiciones, 

los primeros dos meses, daría lo mis-

mo el tipo de método por el que se 

decide alimentar a un bebé porque 

en realidad alrededor de los nueve 

meses ya todo bebé, haya comenzado 

con purés o con trozos de comida, 

debería estar masticando trocitos de 

comida y esto no lo dice el BLW, lo 

dice la OMS ya desde 2001�. 

 

Evidencia científica  

Más que una moda, el BLW pro-

pone una manera diferente de re-

lacionarse con la comida. Y como 

todo lo �novedoso� y diferente, puede 

presentar oposición en un primer 

momento. Máxime cuando se trata 

de una práctica que supone modificar 

algo que parecía aceptado y seguro 

para el desarrollo de niños pequeños. 

Sin embargo, existe ya alguna cer-

tidumbre provista por la ciencia res-

pecto de este método de alimentación 

complementaria que supone todo 

un desafío tanto para las familias 

como para los médicos. 

En ese sentido, según una revisión 

de la Asociación Italiana de Pediatría, 

el BLW podría permitir un mejor 

aprendizaje temprano sobre las ca-

pacidades saciantes de los alimentos 

y, por lo tanto, permitir una mejor res-

puesta a la saciedad. Al respecto, la 

referente de la Escuela Argentina de 

BLW, quien dirige ese espacio junto 

con la pediatra Sabrina Critzman, des-

tacó que �hay que entender que lo 

que subyace a este método es bási-

camente lo que se llama alimentación 

perceptiva, que no es ninguna novedad, 

ya que lo plantea la OMS desde 2001, 

lo volvió a plantear en 2010 en docu-

mentos publicados para profesionales 

e hizo lo propio en su último consenso 

de 2023 en el que sugiere que la ali-

mentación complementaria debe estar 

basada en esta filosofía en donde se 

respetan las señales de hambre y sa-

ciedad del bebé�.

SALUD Y CRIANZA 

Cómo es el innovador método de  
alimentación infantil guiada por el bebé
El método Baby led weaning propone que, al comenzar con alimentos complementarios, el niño de manera autónoma se lleve porciones de comida 
a la boca. Qué dicen sus defensores y detractores y cuál es la evidencia científica hasta el momento.

La traducción del BLW al español podría ser “alimentación complementaria dirigida por el bebé”.


